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Norte de Minas faz hoje capacitação sobre 
dengue e febre amarela

Atlético perde força fora 
de casa no Brasileirão: 
uma vitória em sete jogos
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Assinatura, Relacionamento com o Assinante e Departamento Comercial: 
comercialgazeta@gazetanortemineira.com.br (38) 3229-4600                  Assista o Jornal Gazeta Norte Mineira

de segunda a sexta: 6H30 - 12H - 18H30  Canal: 2 ou 2.1 

A Prefeitura de Pirapora, por meio da SEDE-
ARE e SEFAM, aderiu ao programa de cursos de 
qualificação profissional ofertados pelos proje-
tos Empreenda Jovem, Minas Programando e 
Trajeto Renda desenvolvidos pela Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento Social (SEDESE), 
em parceria com o Serviço Nacional de Apren-
dizagem Comercial (Senac/MG). 

As secretarias munici-
pais de Educação, Saúde e 
Assistência Social, que reú-
nem mais de sete mil fun-
cionários, serão transferidas 
neste mês de novembro 
para a Cidade Administra-
tiva de Montes Claros, nas 
imediações do Aeroporto, 
em evento que estaria pro-
gramado para o próximo 
dia 08, mas que, por ne-
cessidade de fazer obras de 
drenagem na área, acabou 
adiado para o final deste 
mês. Com isso, consolida 
um trabalho iniciado em 15 
de janeiro de 2015. 

O Codanorte participará da Chamada Pública 
n° 004/2021 para seleção de projetos de implan-
tação ou ampliação de coleta seletiva de resíduos 
sólidos urbanos a serem executados por consór-
cios públicos intermunicipais do estado de Minas 
Gerais, aberto pela SEMAD. 

Governador incentiva os 
mineiros a completarem 
o ciclo de imunização 
contra a covid-19
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Pirapora está no
programa Empreenda 
Jovem do Governo de 
Minas

Montes Claros transfere maiores 
secretarias para Cidade Administrativa

Codanorte participará 
do edital de chamada 
pública de 
Minas Gerais

O deputado federal Marcelo Freitas, delegado 
da Polícia Federal, teve o seu celular clonado na 
última sexta-feira, com o responsável passando a 
espalhar mensagens pelas redes sociais, usando o 
número dele e pedindo dinheiro. É a segunda vez 
que o deputado tem seu telefone clonado, pois o 
mesmo fato ocorreu em 2019, depois que tomou 
posse. No sábado, o deputado soltou a nota de 
esclarecimentos, onde informou “alguns amigos 
receberam, na manhã de sexta-feira (29/10), telefo-
nemas de um golpista que usa o nome de André Ri-
beiro, e está utilizando o número (31) 97107-6074 
(...) É Golpe!”. 

Deputado Federal 
Marcelo Freitas tem 
telefone clonado pela 
segunda vez

O Consórcio Intermuni-
cipal Multifinalitário da Área 
Mineira da Sudene – CI-
MAMS anunciou que no dia 
13 será iniciado o Programa 
Caminhos dos Gerais, onde 
arte, cultura, economia, 

curiosidades, agronegócios, 
turismo, entretenimento, 
gastronomia e outros assun-
tos do Norte de Minas serão 
apresentados. O programa 
vai mostrar em lindas ima-
gens, as belezas, o potencial 

turístico e histórico de cada 
cidade, nos diversos setores, 
com depoimentos e histórias 
dos personagens que fazem 
parte da nossa cultura. 

Cimams anuncia programa 
“Caminhos dos Gerais” para potencialidades

GIRLENO ALENCAR
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Tem início hoje, em Montes Claros, o encontro com municí-
pios para atualização de profissionais de saúde sobre o controle 
das arboviroses. Trata-se do último encontro com agentes de 
controle de endemias e coordenadores de vigilância epidemio-
lógica e de saúde das microrregiões onde a SRS atua. Na oportu-
nidade, são avaliadas as estratégias para o controle do mosquito 
Aedes aegypti, transmissor da dengue, febre Chikungunya, Zika 
vírus e da febre amarela. 
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Atendendo ao  pedido da AMAGUAM, o vereador Claudinho co-
locou os projetos de autoria da associação, assessoria jurídica  e co-
laboradores em tramitação, oportunidade na qual os mesmos foram 
aprovados por 100% do plenário. Os três projetos apresentados e 
aprovados foram: 1) Criação dos cargos e atribuições da GM MOC, 
para implantação do plano de cargos e carreiras; 2) Regulamentação 
de: Jornada de trabalho, folgas, férias, permutas e escalas de traba-
lho e outras providências; 3) Criação da ouvidoria e corregedoria da 
GCM MOC. 

CAMINHONEIROS PODEM PARAR 
NESTA SEGUNDA-FEIRA

Os caminhoneiros estão programando uma paralisação para se-
gunda-feira, com o apoio da CSB (Central dos Sindicatos Brasileiros) 
e de outras centrais sindicais. Para Antônio Neto, presidente da CSB, 
a greve “é uma manifestação contra a absurda política de preços dos 
combustíveis que, para garantir dividendos bilionários para poucos, 
acaba sacrificando muitos”. 

SEM DIVERGÊNCIAS INTERNA

As desavenças internas no Novo quase fizeram que o governador 
Romeu Zema seguisse o mesmo caminho de seu vice, Paulo Brant e 
procurasse outra legenda para disputar a reeleição. O pior momen-
to foi quando João Amoedo foi autorizado a reassumir o comando 
do Novo. As divergências entre Zema e Amoedo estavam cada vez 
maiores, devido às tentativas de interferência na condução da admi-
nistração do Estado. Com a desistência de Amoedo em retornar ao 
comando do Novo devido a críticas recebidas de vários setores do 
partido e com os ânimos apaziguados, parece que agora, Zema conse-
guiu o aval da direção da legenda para conduzir as negociações para 
a sua chapa à reeleição, inclusive para compor com outros partidos.

DEPUTADOS APROVAM ORÇAMENTO PARA 2022

Aprovado pelos deputados estaduais mineiros o Orçamento do 
Estado para 2022. O deficit previsto é de R$11,7 bilhões. A receita 
deve ultrapassar os R$ 125,7 bilhões, R$ 20 bilhões a mais que os R$ 
105,7 bilhões previstos na lei orçamentária para 2021. A previsão é 
a de um aumento de 32,1% na arrecadação do ICMS, principal fonte 
de receitas do estado, o que corresponde a 58,5% dos recursos pú-
blicos. As receitas de capital devem crescer 397,3%, segundo o texto 
aprovado, chegando a R$ 3,21 bilhões em 2022. O motivo é a entrada 
de R$ 2,3 bilhões vindos do acordo do governo com a Vale para re-
parar danos causados pelo rompimento de Brumadinho. Neste ano, 
os deputados decidiram adiantar a votação do Orçamento, que nor-
malmente é o último projeto votado antes do recesso de fim de ano.

UNIÃO EM TORNO DO MELHOR NOME

No encontro entre os ex-ministros Sérgio Moro e Luiz Henrique 
Mandetta e o governador de São Paulo, João Doria, ficou acertado 
que o que tivesse melhores condições de derrotar Lula e Bolsonaro 
seria apoiado pelos outros dois. A conversa acabou sendo revelada 
e prioridade dos três seria a de unir forças em torno desse nome, 
à medida que as eleições se aproximam. Moro só fez um apelo aos 
dois: que o nome escolhido deveria se comprometer em priorizar o 
combate à corrupção e a defesa de bandeiras como a retomada da 
prisão após condenação em segunda instância. Doria está em Abu 
Dhabi, nos Emirados, e ontem se reuniu com dois dos maiores fun-
dos soberanos do mundo: ADIA e Mubadala.

NOME NOVO PARA O TCE

Com a aposentadoria de José Alves Viana, que está se aposentan-
do por motivo de saúde, já tem uma lista de candidatos entre eles 
Sávio Souza Cruz, Alencar da Silveira Jr., Duarte Bechir e Célise La-
viola (filha do saudoso José Laviola, uma excelente figura humana e 
deputado atuante). E agora começou a circular entre os postulantes 
à essa vaga do TCE o presidente da Assembleia, Agostinho Patrus. 
Nome fortíssimo, diga-se de passagem.

JUSTIÇA DETERMINA INDISPONIBILIDADE 
DE BENS DE GUSTAVO PERRELLA

A 3ª Vara da Fazenda Pública manteve a liminar que determinava 
a indisponibilidade de bens do réu. Gustavo e o pai, o ex-senador e 
ex-presidente do Cruzeiro, Zezé Perrella, e outras três pessoas são 
acusados pelo Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) por im-
probidade administrativa. Em 2014, eles tiveram os bens bloqueados 
no valor de R$ 14,5 milhões. A Limeira, empresa da família Perrella, é 
suspeita de firmar contratos sem licitação com a Empresa de Pesqui-
sa Agropecuária de Minas Gerais (Epamig) entre 2007 e 2011, para 
fornecer sementes que seriam usadas no Programa Minas Sem Fome. 
Um parecer técnico do MPMG aponta que os contratos causaram da-
nos de R$ 23 milhões aos cofres públicos.

Por que a parceria entre universidade e 
empresas é cada vez mais essencial para 
o avanço da ciência? 

Veja orientações para se 
adequar à volta da inflação 

Em um dia comum, 
como tantos outros...

GUSTAVO PAGOTTO SIMÕES
DOUTOR EM QUÍMICA 

REINALDO DOMINGOS 
PHD EM EDUCAÇÃO FINANCEIRA

VINÍCIOS SANTOS
JORNALISTA 

Essa inovação possibilitou a 
criação da primeira máscara de 
proteção contra a Covid-19, com 
eficácia de mais de 99% de elimi-
nação do novo coronavírus por 
contato. Fico pensando em quan-
tas milhares de vidas essa inovação 
permitiu que fossem poupadas da 
morte ou da contaminação.

Graças à parceria entre iniciati-
va privada e universidade, conse-
guimos destinar essa inovação ao 
mercado em pouquíssimo tempo 
- poucos meses após o início da 
pandemia. A partir daí, um mundo 
de possibilidades se abriu para sua 
aplicação: das máscaras, passaram 
a fazer parte de roupas, unifor-

mes, toalhas de mesa, roupa de 
cama, pisos, filmes plásticos, mó-
veis, entre outros.

Até o momento, a tecnologia já 
foi empregada em três mil metros 
quadrados de tecidos por empre-
sas como Delfim Tecidos e outras; 
em 500 milhões de toneladas de 
plásticos produzidos por várias 
empresas, como a AlpFilm, Polo-
filmes e Promaflex; 60 toneladas 
de papel fabricados pela indústria 
Irani; um milhão de metros qua-
drados de madeira pela Duratex e 
Guararapes; e em oito milhões de 
metros quadrados que saíram da 
fábrica da JBS Couros.

Além da prática, colocamos no 

papel toda essa experiência em 
um artigo científico, cujo título é 
“SIO2-Ag Composite as a Highly 
Virucidal Material: A Roadmap that 
Rapidly Eliminates Sars-Cov-2”, 
que foi publicado em março deste 
ano na revista internacional Na-
nomaterials. O assunto despertou 
tanto a atenção da academia - fo-
ram feitos mais de 1.300 downlo-
ads do material até o momento - e 
o artigo foi considerado um “hot 
paper” pela editora.

O material foi escrito a várias 
mãos, por uma equipe multidis-
ciplinar liderada pelos pesqui-
sadores Elson Longo, professor 
do Departamento de Química da 

UFSCar e diretor do Centro de 
Desenvolvimento de Materiais 
Funcionais (CDMF); Juan Andrés, 
professor do Departamento de 
Química Física e Analítica da Uni-
versitat Jaume, da Espanha; além 
de mim e Daniel Minozzi, funda-
dores e diretores da Nanox Tecno-
logia.

Além de possibilitar inovações 
que podem mudar o mundo, ter a 
chancela de uma universidade em 
produtos e soluções, se traduz em 
confiança sobre o resultado. Que 
as mãos da academia estejam sem-
pre entrelaçadas com a iniciativa 
privada. Todos só têm a ganhar 
com essa união.

Situação de alerta, a inflação 
voltou e a situação pode se agravar 
muito ainda nos próximos meses. 
Dados de previsão do mercado 
financeiro para o Índice Nacional 
de Preços ao Consumidor Amplo 
(IPCA), já considera que o país vai 
fechar em 8,45% neste ano. Esse 
dado está no último Boletim Focus 
e a estimativa é que continue a ele-
vação.

Contudo, para quem frequenta 
qualquer supermercado, feira ou 
varejão sebe que a situação é mui-
to mais preocupante, e quem vai a 
um posto de gasolina então, é fácil 
constatar em que esse aumento não 
representa a realidade no bolso dos 
brasileiros, que tem sofrido muito 
mais com a inflação real, que é ou-
tra em relação à inflação oficial.

Se o índice do governo assusta, 

o índice do bolso da população de-
sespera, pois o principal vilão das 
finanças da população é a inflação 
real. Ela causa a perda do poder 
aquisitivo do dinheiro. Mesmo os 
poupadores perdem dinheiro com 
o vilão da inflação verdadeira. Prati-
camente nenhuma aplicação conse-
gue repor a perda desse valor.

A inflação real sempre existirá 
e será diferente da oficial, ela está 
relacionada aos produtos que real-
mente adquirimos e nas contas que 
realmente pagamos, sendo que na 
definição da inflação oficial são uti-
lizados outros fatores. O que preci-
samos fazer é ficar atentos com o 
dinheiro que se ganha e, principal-
mente, como se gasta.

Digo isso por ter claro que o 
impacto da alta dos preços para 
população é muito maior do que os 

números oficiais apontam. E para 
que uma família tenha essa certeza 
disso é muito simples, basta fazer 
uma comparação de seus gastos co-
tidianos de três anos para cá.

Quanto era possível comprar 
antes com uma simples nota de R﹩ 
100,00 e quanto é possível comprar 
agora? A resposta o próprio Gover-
no Federal deu, com o lançamento 
de uma nova nota de R﹩ 200,00. Em 
uma análise simples se observa que 
foram muitos os produtos de con-
sumo básico que subiram muito aci-
ma da inflação, exemplos recentes 
foram arroz e o óleo de cozinha.

Por isso, antes de tomar qual-
quer decisão com base no índice 
oficial de inflação é preciso uma 
análise aprofundada dos gastos. 
Isso pode ser realizado por meio 
de um apontamento de despesas 

ou uma planilha, no qual se anota 
todos os gastos diários por itens. 
Recomendo como ideal fazer isso 
apenas um mês durante o ano se 
tiver renda fixa e até três vezes se 
for variável.

Esse cuidado é importante para 
que perceba aonde vão todos os 
valores e também o que está apre-
sentando um efetivo aumento no 
decorrer dos anos. Por fim, haverá 
o benefício de eliminar gastos des-
necessários que minimizam a capa-
cidade de poupar e realizar sonhos.

Ao perceber o real impacto da 
inflação em sua vida, o consumi-
dor poderá também observar que o 
aumento de seu salário não arcará 
com o aumento do custo de vida, 
não responderem mesmo as perdas 
inflacionárias oficiais, sendo neces-
sário repensar o consumo.

2 OpiniãO
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A chamada política de paridade 
internacional (PPI) já havia sido 
criticada por deputados de diversos 
partidos políticos. Desde 2016, o 
preço dos combustíveis da Petro-
bras acompanha a variação do valor 
do barril de petróleo no mercado 
internacional e do dólar, o que le-
vou a gasolina a acumular de 31,1% 
entre janeiro e agosto deste ano, 
contra uma inflação medida pelo 
IPCA de 5,7%.

Tal disparate demonstra o grau 
de irracionalidade da PPI e o im-
pacto no bolso do consumidor e 
na política econômica brasileira. 

O aumento semanal ou quinzenal 
na alíquota dos combustíveis difi-
culta o crescimento econômico e 
está notoriamente contribuindo 
para o descontrole da inflação, uma 
vez que há também o aumento no 
mesmo ritmo no preço dos alimen-
tos e tudo aquilo que envolve essa 
cadeia. Para piorar, há a dependên-
cia das termelétricas, que usam gás 
natural e, devido à crise hídrica, 
respondem hoje por cerca de 28% 
da produção de energia elétrica no 
Brasil.

Ora, como controlar a inflação 
e cumprir a meta se um dos seus 

principais componentes está fora 
do controle do Estado? Não adianta 
penalizar a economia com altas ta-
xas de juros de um lado, provocan-
do recessão, se de outro, um dos 
principais insumos sobe sem limite 
algum, gerando inflação de custos. 
Este cenário está nos levando à pior 
situação que uma economia pode 
enfrentar: a estagflação, marcada 
pela alta dos preços sem crescimen-
to da renda ou da atividade econô-
mica.

O Brasil ainda não conseguiu se 
levantar do tombo provocado pela 
pandemia em 2020, quando o PIB 

despencou 4,1%. Apesar do cresci-
mento de 6,4% no primeiro semes-
tre, o desemprego está em alta, a 
renda do brasileiro encolheu e o 
custo de vida piorou, cenário agra-
vado pela alta do preço dos com-
bustíveis. O Projeto de Lei é uma 
medida que se impõe neste cenário 
de total descontrole e injustiças ao 
consumidor final, sempre obrigado 
a pagar a conta por tais decisões 
irracionais. O Projeto segue agora 
para o Senado Federal para apre-
ciação e esperamos que, mesmo 
diante do lobby dos estados, seja 
aprovado.

ICMS fixo reduz impactos 
no custo de vida (Parte 2)

RODRIGO EDUARDO MARIANO
ADVOGADO TRIBUTARISTA DE INTELIGÊNCIA DE NEGÓCIOS E JURISTA, 
MESTRE E ESPECIALISTA EM DIREITO TRIBUTÁRIO, EMPRESARIAL E DO 

AGRONEGÓCIO

A cena era forte. A passageira, 
uma jovem mulher, gritava deses-
perada, enquanto a motorista, sua 
irmã mais nova, estava átona, ain-
da sem entender como tudo aqui-
lo ocorrera, e se, de alguma for-
ma, ela poderia ter evitado aquela 
situação. Mas não, não poderia. 

Em cima do carro em que es-
tavam, e cobrindo grande parte 

do vidro frontal - completamente 
trincado, por sinal - o corpo de 
um desconhecido, de apenas 31 
anos de idade, que acabara de se 
jogar do viaduto da Av. Dulce Sar-
mento.

Pessoas passaram a se reunir 
em volta do veículo. Cochicha-
vam, apontavam e fotografavam. 
Uma senhora, saindo das compras 

no supermercado - ao enfim per-
ceber tudo que acontecera - gritou 
e desmaiou. Mas, sentada na cal-
çada e assistida por outros que ali 
estavam, logo se recuperaria.

No capô, sangue escorria e co-
meçava a pingar lentamente no 
asfalto. Os curiosos aumentavam e 
os ruídos também: tanto de gente, 
quanto do trânsito, que começava 

a ficar conturbado. Os mais distan-
tes nada viam e se manifestavam 
por meio do som estridente de 
suas buzinas. Os mais próximos 
analisavam, se cutucavam, miravam 
o alto de onde ele se jogou, e lógi-
co, tiravam suas muitas conclusões.

A motorista, ainda com as mãos 
no volante e o pé firme no freio, 
nada ouvia: via os movimentos, sen-
tia os esbarrões da irmã ensandeci-
da, mas não se mexia. “Você está 
bem?” – gritou um segurança pela 
janela. “Você está bem?!” – insistia 
a voz. Mas ela apenas se virou para 
ele e permitiu que uma lágrima cor-
resse pelo seu rosto.

O jovem suicida, ao contrário do 
que falavam, não era um drogado, 
nem louco, tão pouco havia sido 
traído pela esposa ou namorada. 
Era só mais um brasileiro, nascido 
em família simples, mas tivera uma 
infância feliz. Era bonito, engraça-
do e um bom amigo... Ele apenas 
tinha seus dias ruins e um histórico 
de depressão que ninguém nunca 
percebera.
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Criação da Procuradoria da Mulher da 
ALMG é aprovada

Alcolumbre pode renunciar para não ser 
cassado

Vereador volta a pedir maior 
investimento para melhorar a 
saúde bucal da população

Pesquisas ‘ajustam’ números para evitar 
vexame. Entenda a jogada

Calça durinha e o sapato 
taradão

Eita que meu amiguinho ma-
linha, Cotoquinho, é mesmo um 
sujeito curioso por demais e en-
xerido que feito ele só... Um dia 
desses, ele pegou uma calça de 
um amigo que depois de lavada 
estava duríssima... Ele ficou en-
cucado com aquela situação já 
que por estar molhada a calça ti-
nha que estar molinha não é? Mas 
aí ele descobriu o mistério... É que 
dentro do bolso da calça tinha vá-
rios comprimidos azulzinhos que 
é para dar sustança sexual e ele 
foi derretido e a calça ficou dura 
feito pedra... Entendeu agora? Ué, 
seu menino... Foi igual o menino 
que pisou num azulzinho no chão 
e sabe o que aconteceu? O sapato 
ficou taradão e comeu a meia... 
Há... Há... Há... Foi legal...

Tu sabes o que é ataque 
de pelanca?

Ah não sabe mesmo? Deixa 
estar... Mas como Clodoaldo é 
cultura eu vou te contar tudinho 
e assim que souber vai cuidar 
para não ter o famoso ataque de 
pelanca... Isso quer dizer... A pes-
soa que tá pití e chilique por qual-
quer coisa e sem motivo... Apenas 
quem sabe por puro estrelismo... 
Entendeu agora? Pois cuidado 
para nunquinha na vida ter ata-
que de pelanca... Tem muita gen-
te com poder no Paço que anda 
tendo ataque de pelanca a todo o 
momento... E é por isso que exis-
te um montão de reclamação... 
Um dia desses uma pessoa foi 
vista dando ataque de pelanca no 
hospital Alpheu de Quadros. Pois 
então... Tem muito aí né?

Ué: smartphone é 
coisa do capeta?

Agora Cotoquinho quer a todo 
custo afogar o seu bichinho que 
toca e canta que todos conhecem 
pelo apelido de celular... E tudo 
culpa do depufê Fabinho Pururu-
ca ou Ramalho como queira que 
fosse eleito primeiro vice-presi-
dente da House do Povo só que 
Federal... Ele tem dois celulares 
que não tem internet e nem zap 
zap e disse que não sabe mexer 
e quem mexe com os aparelhos é 
sua secretaria e declarou em alto 
e bom som que os smartphone 
são coisa do capiroto do pé re-
dondo e por isso não anda com 
nenhum deles... Entende agora 
porque Cotoquinho quer afogar 
o dele? E olha que custou caro... 
Mas esses depufês tem que saber 
o que falam né?

Textinho ou historinha 
cretininha joiadinha

Pois muito que bem... Nesse 
momento estou esquecendo de 
vez todo assunto sério e passarei 
a falar somente de coisas ame-
nas e mais alegres como o nosso 
glorioso textinho ou historinha 
cretininha joiadinha e também 
rir um tantão que é muito bom 
para combater queda de cabelo 
da perna direita e para oxigenar 
o nosso Coquinho com uma tre-
menda e bitelona dose de bom 
humor... Tu sabes quantos por-
tugueses são necessários para 
afundar um submarino de última 
geração? Respondendo rápido... 
Somente dois... Um bate na porta 
e outro abre... Pronto está feita a 
bobagem... Você sabe por que o 
português sempre deixa o celular 
em cima da máquina de lavar? 
Simples... Para não ficar fora de 
área de serviço... Chique ele né?

Calor das máquinas mata

Eu não consigo entender 
para onde vai a humanidade... 
Sinceramente minha gente mais 
que biita... A tecnologia veio para 
ajudar o homem e também para 

destruí-lo... Vocês se lembram da 
bomba atômica que destruiu duas 
cidades no Japão né mesmo... Agora 
a internet... Os tais Facebook’s têm 
estimulado as pessoas a voltaram 
para o passado e valorizar a fofoca... 
E pior de tudo... Essas pessoas dei-
xam o calor humano para se dedicar 
ao calor das máquinas... Mas quan-
do estiverem carentes e doentes... 
As máquinas não valerão nadica de 
nada... O calor das máquinas mata... 
Isola.. Mas a cegueira das pessoas é 
algo triste e assim caminha a huma-
nidade...

Beiçada mortal

Eita que agora eu vi o que é pai-
xão mortal... Espia só seu menino... 
Um menino chegou todo apaixo-
nado e bestinha da Silva Xavier e 
sapecou uma beiçada daquele de 
desentupir pia... (beiçada no caso 
é beijo... viu?) e nesse momento a 
menina desmaiou... Isso mesmo e 
teve que ser levada para o hospital 
ligeiro e com o corpito todo em-
polado... E o médico disse que a 
menina tem uma alergia seríssima e 
não pode ver o gosto de avelã... E o 
porco do namorado tinha comido a 
nozes (eles no caso, uai) e não tinha 
escovado as canjiquinhas (dentes) 
e por isso a menina passou mal... 
Agora, porquinho ou porquinha, vê 
se quando for dar uma beiçada no 
amado ou amada escove as canjiqui-
nhas, né?

Rodrigo e os donos 
das lotações

Oh seu menino eu fico a cá a 
pensar... O Edil mais combativo da 
nossa House do Povo que é conhe-
cida mundialmente como Câmara 
Municipal Rodrigo Cadeirante quer 
moralizar o nosso transporte co-
letivo e está certo e ele chegou a 
chamar de “irresponsáveis e ilegais” 
e outros nomes bem mais graves e 
dizem que eles não agem como de-
veria e já merecem uma investigação 
da Polícia Federal e já tem troca-le-
tras arrepiado e criticando o menino 
por defender o povo... Acho que os 
empresários é que tem que se de-
fender... Se eles se calam sobra as 
acusações são por que tem fundo de 
verdade e quando um troca-letras 
defende é pelo vil metal e não pelo 
povo.

Trote estudantil cega aluna

Pois então minha gente mais 
que biita... Não dá para entender 
como é que algumas faculdades 
ainda estimulam a ilegalidade e o 
crime... Eu vou te explicar tudinho... 
É que os trotes estudantis são ilegais 
e criminosos... Os que colocam os 
estudantes em situações constrange-
doras... Sujos... Amarrados e com o 
coquinho cheinho da mardita e man-
dam ficar pedindo merrequinha nas 
ruas... Existe um projeto dizendo que 
é crime esse tipo de conduta... Mas 
alguns ainda insistem... Agora vem a 
notícia de que houve uma guerra de 
ovos e uma aluna ficou cega de um 
dos olhos... E agora vão dizer que não 
sabiam da ilegalidade? E a direção?

Montei no Porco

Pois é... Dizem as más-línguas que 
eu entre digo que vou montar no por-
co por que ele é baixinho e fácil de 
montar e que eu prefiro picar a mula 
por ser alta... Mas longe de todo fala-
tório... Eu vou capar o gato... Cair no 
capinado e deitar o cabelo... Enfim eu 
vou embora mesmo... E, por favor, 
não vá fazer nenhum tipo de maca-
quice que não estarei por perto para 
te acudir e, por favor, lembre-se: “Em 
todo trabalho há proveito, mas meras 
palavras só conduzem a pobreza”... 
Bíblia Sagrada... Para pensar mesmo.

Fuso de hoje – Agentes da MC-
Trans, que não acabou com a in-
dústria da multa... Estão praticando 
multas sem critério... por favor, fique 
atento que alguns não deveriam estar 
com bloquinho na mão... Vamos de-
nunciar... Xô...

Xonado do dia – O secretário 
de desenvolvimento social o interna-
cional Aurindo Ribeiro que é gente 
da melhor qualidade e competência 
sobra... Sucesso, nobre guerreiro... 
Fui!

Última

Acusado de embolsar mais de 90% 
dos salários de seis ex-funcionárias do 
seu gabinete, que nomeava prome-
tendo pagar R$ 14 mil e lhes entrega-
va R$1.350, embolsando o restante, 
o senador Davi Alcolumbre, ex-presi-
dente do Senado, tem sido aconselha-

do a renunciar ao mandato, segundo 
revelou um aliado. 

A renúncia evitaria a vergonha da 
cassação e de ficar inelegível até 2030. 
Não é a primeira denúncia que o en-
volve. No início do mês, Alcolumbre 
foi alvo de múltiplas acusações de ne-

potismo cruzado, rachadinha e des-
vio de dinheiro público de salários. 
A revista Veja relatou que as seis ex-
-funcionárias, vítimas da rachadinha 
de Alcolumbre foram recrutadas na 
periferia pobre de Brasília. O próprio 
Alcolumbre negociava: “o senador 

me disse assim: ‘eu te ajudo e você 
me ajuda’”, contou Marina, uma das 
vítimas, à revista. 

Um senador do PSOL, Geraldo 
Mesquita Jr (AC), foi o primeiro acu-
sado de crime de rachadinha, ao con-
selho de ética do Senado, em 2005.

VALDEMAR SOARES

O Brasil que há menos de duas 
décadas era considerado o país 
dos banguelas, devido ao grande 
número de pessoas que deixavam 
a desejar, com relação à saúde bu-
cal, nos últimos tempos deu uma 
melhorada significativa, mas ainda 
longe do ideal, segundo o verea-
dor, Raimundo do INSS. O parla-
mentar disse que é necessário que 
o poder público invista cada vez 
mais na prevenção das doenças 
bucais e a mais comum e a porta 
de entrada para todas outras doen-
ças são as cáries, devido à falta de 
ações simples como escovação dos 
dentes pelo menos duas vezes ao 
dia, além do uso continuo do fio 
dental. 

Muitas famílias dizem que com-
prar fio dental ainda custa caro, 
por isso, ele está criando junto 
com a sua assessoria um projeto 
de lei autorizativo para que o chefe 
do executivo distribua nos postos 
de saúde gratuitamente escovas de 
dente de qualidade e fio dental; 
além de promover palestras nas es-
colas para que, desde muito cedo, 
as crianças e adolescentes possam 
aprender a fazer uso diário desses 
importantes meios para que se te-
nha uma saúde bucal de qualidade.

“Uma sugestão que estamos fa-
zendo ao prefeito é que coloque na 
cesta básica quando forem distribu-
ídas um creme dental, escova, fio 
dental e ensinando como usar. São 

ASCOM/ CÂMARA

Plenário da Assembleia Legis-
lativa de Minas Gerais (ALMG) 
aprovou em 2º turno, em Reunião 
Extraordinária, o Projeto de Re-
solução (PRE) 151/21, que cria a 
Procuradoria da Mulher e institui 
a Bancada Feminina no Parlamen-
to mineiro. De iniciativa da Mesa 
da Assembleia, a proposição foi 
motivada também por pedido do 
deputado Alencar da Silveira Jr. 
(PDT), que apresentou proposta 
no mesmo sentido entre as várias 
atribuições da Procuradoria, de 
contribuir para o enfrentamento 
das discriminações e violências 
contra a mulher, por meio do rece-
bimento e da análise de denúncias 
e do encaminhamento dos casos 
aos órgãos competentes.

De acordo com a proposta apro-
vada, a Procuradoria será constitu-
ída por uma procuradora-geral da 
Mulher e uma procuradora adjunta 
da Mulher, designadas pelo presi-
dente da ALMG entre as deputadas 
em exercício. O mandato previsto 
é de dois anos, coincidente com o 
da Mesa da Assembleia, permitida 
uma recondução. Excepcionalmen-
te, o mandato da primeira procura-
dora-geral e da primeira adjunta 

que forem designadas terá duração 
até o final da atual legislatura, que 
se encerra em janeiro de 2023, 
também permitida a recondução. 
A Bancada Feminina constituirá 
em agrupamento suprapartidário 
integrado por todas as deputadas, 
devendo indicar à Mesa da Assem-
bleia o nome de sua líder, a qual 
contará com todas as prerrogativas 
asseguradas pelo Regimento Inter-
no aos líderes de bancada ou blo-
co parlamentar quanto ao uso da 
palavra. A indicação será feita em 
até cinco dias após o início de cada 
sessão legislativa ordinária, sendo 
a líder escolhida em reunião re-
alizada com essa finalidade. Até 
que isso ocorra, a deputada mais 
idosa será a líder. 

A Procuradoria da Mulher, 
além de zelar pela participação 
efetiva das deputadas nos ór-
gãos e atividades da ALMG e de 
contribuir para o enfrentamento 
das discriminações e violências, 
tem como atribuições também: 
contribuir para a maior efetivida-
de de políticas públicas, ações e 
programas voltados para a equi-
dade de gênero e para o enfren-
tamento das violências contra a 

ações simples, mas, com essa pre-
venção, teremos crianças com den-
tes saudáveis e assim vamos evitar 
muitas doenças que começam por 
uma qualidade de saúde da boca e 
cuidado dos dentes. Acredito que o 
projeto teria força de lei para obri-
gar a todo comércio que vende a 
cesta básica pronta, que acrescente 
esses três itens de melhoria da saú-
de dos dentes. Essa é uma medida 

eficaz que realmente fará com que 
nossas crianças possam aprender a 
ter uma melhor qualidade de vida. 
Assim como se deve lavar as mãos 
sempre para evitar doenças, é ne-
cessário que se intensifique uma 
movimentação com publicidade, 
palestras para orientar as crianças a 
usar sempre os itens básicos e até 
obrigatórios para se ter dentes sau-
dáveis e consequentemente uma 

saúde segura”.
Ao finalizar, disse que irá levar o 

projeto inicialmente a secretaria de 
saúde, Dulce Pimenta, para depois 
fazer o anteprojeto para que o pre-
feito “compre a ideia” e mande um 
projeto para a Câmara Municipal. 
É válido ressaltar que um vereador 
não pode fazer projeto que crie des-
pesa para o município, salvo no or-
çamento impositivo que já passou.

DIVULGAÇÃO

mulher; fortalecer e divulgar a 
rede de proteção das mulheres e 
promover a igualdade de gênero; 
incentivar a criação de procura-
dorias da mulher no âmbito dos 
municípios; qualificar os debates 
de gênero e dar maior visibilidade 
às pautas e agendas de proteção 
e promoção das mulheres; pro-

mover ações e cursos de forma-
ção que possam contribuir para 
o aumento da participação e da 
representatividade das mulheres 
nos espaços decisórios e de po-
der, nas esferas institucional e 
política, ampliando o número de 
mulheres eleitas e garantindo que 
suas vozes sejam ouvidas.

A menos que os eleitores su-
postamente entrevistados estejam 
fora da casinha, é no mínimo es-
tranho que institutos agora di-
vulguem pesquisas que mostram 
redução súbita da diferença de 
intenção de votos entre o Lula 
(PT) e Jair Bolsonaro. Como se 

estivessem cartelizados em con-
sórcio, à exceção do Paraná Pes-
quisas, os institutos apontavam 
Lula na frente com 10, até quase 
20 pontos de vantagem, mas, ago-
ra, essa diferença cai para 4 ou 5. 
É temor de passarem vergonha 
em janeiro. É que a partir de 1º 

de janeiro do ano da eleição, as 
pesquisas devem constar do Siste-
ma de Registro de Pesquisas Elei-
torais (PesqEle). Nesse registro, 
o instituto é obrigado a entregar 
cadernos de pesquisa e toda a 
documentação que comprova os 
seus percentuais. A 63 dias do fim 

do ano, os institutos começaram a 
“encurtar” a distância entre Lula 
e Bolsonaro já em outubro, para 
evitar acusação de “erro”. A obri-
gatoriedade de registro das pes-
quisas está definida na resolução 
23.600 do Tribunal Superior Elei-
toral (TSE), que tem força de lei.
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As secretarias municipais de 
Educação, Saúde e Assistência So-
cial, que reúnem mais de sete mil 
funcionários, serão transferidas 
neste mês de novembro para a Ci-
dade Administrativa de Montes Cla-
ros, nas imediações do Aeroporto, 
em evento que estaria programado 
para o próximo dia 08, mas que, 
por necessidade de fazer obras de 
drenagem na área, acabou adiado 
para o final deste mês. Com isso, 
consolida um trabalho iniciado em 
15 de janeiro de 2015, quando o 
então prefeito Ruy Muniz iniciou 
os entendimentos com o Grupo 
Coteminas para comprar o prédio 
da empresa. Desde o dia 14 de 
agosto de 2020 que a Cidade Ad-
ministrativa foi inaugurada e está 
abrigando a Procuradoria Jurídica 

e uma parte da Guarda Municipal.
O vice-prefeito, Guilherme 

Guimarães, esclarece que o prefei-
to Humberto Souto determinou a 
realização de um diagnóstico com 
os servidores municipais que atua-
rão na nova sede, para saber quais 
são as medidas que pode fazer e 
implantar para atender a deman-
da dos servidores, como horário 
especial do transporte coletivo 
municipal, restaurante ou lancho-
nete. Essa pesquisa começará a ser 
feita ainda este mês. No caso do 
transporte, Guilherme Guimaraes 
lembra que isso identificará quan-
tos servidores se deslocam de car-
ro próprio ou mesmo de lotação. 
Ele salienta que os servidores já 
recebem o auxílio transporte, que 
cobrirá a despesa com o desloca-
mento. A Nova Prefeitura fica a sete 
quilômetros de distância da atual.

No mês de maio, o então pre-
feito Ruy Muniz comprou por 
R$48 milhões, na época, o prédio 
da Coteminas, para pagar em 36 
parcelas, de R$ 1 milhão e R$ 1,5 
milhão, com um ano de carência 
para começar a pagar. O imóvel 
era de 162 mil metros quadrados, 
com 27.800 mil metros quadra-
dos de construção. Ali nasceu a 
Coteminas, na década de 70, por 
iniciativa dos empresários: Luiz de 
Paula e José Alencar. Porém, em 
abril de 2016, Ruy Muniz foi afas-
tado do cargo e preso. A Prefeitura 
deixou de pagar as parcelas. No 
ano de 2017, após tomar posse, 
o prefeito Humberto Souto abriu 
novas negociações com a Cotemi-
nas e permutou a dívida em terre-
nos, além disso, a empresa aplicou 
mais R$ 11 milhões na adaptação 
do prédio.

Montes Claros transfere maiores 
secretarias para Cidade Administrativa

Deputado Federal Marcelo Freitas tem 
telefone clonado pela segunda vez

Vereadores farão 
reunião histórica no 
Dia de Finados

Presidente é recebido 
em Roma pelo 
primeiro-ministro 
italiano
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O deputado federal Marcelo 
Freitas, delegado da Polícia Fede-
ral, teve o seu celular clonado na 
última sexta-feira, com o respon-
sável passando a espalhar mensa-
gens pelas redes sociais, usando o 
número dele e pedindo dinheiro. 
É a segunda vez que o deputado 
tem seu telefone clonado, pois o 
mesmo fato ocorreu em 2019, de-
pois que tomou posse. No sábado, 
o deputado soltou a nota de es-
clarecimentos, onde informa: “al-
guns amigos receberam, na manhã 
de sexta-feira (29/10), telefonemas 
de um golpista que usa o nome de 
André Ribeiro, e está utilizando 
o número (31) 97107-6074.  Em 
suas ligações, o criminoso informa 
que realizaremos no próximo mês 
de novembro um jantar de confra-
ternização e que a pessoa foi sele-
cionada como convidada especial 

do falso evento. Além de enviar 
um código de 6 dígitos por SMS e 
pedir para que a pessoa o repasse, 
o golpista também pede dinheiro. 
Atenção, É Golpe!”.

O deputado informa que “o 
nosso jantar, anualmente reali-
zado para arrecadação de fundos 
para compra de mantimentos e 
brinquedos para famílias carentes 
da zona rural de Montes Claros, 
não acontecerá este ano, em res-
peito às normas para controle do 
COVID-19. Caso receba ligações 
ou solicitações de valores em nos-
so nome, entre em contato ime-
diatamente com algum de nossos 
assessores ou através de nossas re-
des sociais. Jamais repasse valores 
para desconhecidos ou o código 
de 6 dígitos recebido por SMS, 
nem para amigos ou familiares. Já 
estamos tomando as devidas pro-

vidências!”.
No sábado, o deputado Marce-

lo Freitas participou do VIII Con-
gresso Nacional dos Delegados 
de Polícia Federal, realizado em 
Comandatuba, na Bahia, com o 
objetivo de levar as propostas da 
corporação ao Governo Federal, 
Legislativo e Judiciário. Freitas 
salienta que o evento tem rele-
vância, ao abordar temas como 
Lei Geral de Proteção de Dados; 
projeto de lei sobre lavagem de di-
nheiro; e ações contra terroristas, 
além do novo Código de Processo 
Penal, que deve ser colocado em 
discussão e votação na Câmara 
dos Deputados até o final deste 
ano. Também marcou as comemo-
rações dos 45 anos da Associação 
Nacional dos Delegados da Polícia 
Federal e o último ano de Edvan-
dir Paiva na presidência. (GA) 

A Câmara Municipal de Montes 
Claros realiza sua reunião ordinária, 
amanhã, dia 2 de novembro, sendo 
a primeira vez em seus 180 anos que 
promove reunião em pleno Dia de 
Finados. Na pauta, 11 projetos, que 
denominam ruas e avenidas, com no-
mes de pessoas que já morreram. O 
projeto 76/2021 do vereador Martins 
Lima denomina Rua Sinval de Miran-
da Souto no Bairro Vila Regina.

O projeto 89/2021 do vereador 
Valdecy Fagundes, denomina Pra-
ça Walter Rodrigues Suzart Júnior 

no Bairro Morada da Sol. O projeto 
9020211 do vereador Valdecy Fagun-
des denomina Praça Elias

Siuf, no Bairro Melo. O projeto 
105/2021, do vereador Wilton Dias, 
denomina Rua Dona Dina Paulino, no 
Bairro Major Prates Prolongamento.

O projeto 107/2021 do vereador 
Odair Oliveira denomina Avenida 
Arlen de Paulo Santiago no Bairro 
Major Prates prolongamento; o 
108/2021 denomina Avenida Jorna-
lista Newton Prates no Bairro Major 
Prates Prolongamento; o 109/2021 

denomina Avenida Dr. Carlos 
Gomes da Mota no Bairro Major 
Prates Prolongamento. O projeto 
110/2021 denomina Avenida Geno-
veva da Conceição Mota Prates no 
Bairro Augusta Mota, o 112/2021 
denomina Avenida Doutor Santiago 
de Paulo no Bairro Novo Incon-
fidentes. O 113/2021 denomina 
Avenida Antonio Gomes da Mota 
no Bairro Novo Inconfidentes e o 
114/20121 denomina Rua Chiqui-
nho Santiago, no Bairro Augusta 
Mota Prolongamento.

O presidente Jair Bolsonaro 
participou da abertura da 16ª reu-
nião de Cúpula do G20, grupo for-
mado pelas 20 maiores economias 
do mundo, em Roma, na Itália. Ao 
chegar ao evento, o presidente 
brasileiro foi recebido pelo primei-
ro-ministro italiano, Mario Draghi.

O encontro teve discussões 
centradas em economia e saúde 
global, mudanças do clima e de-
senvolvimento sustentável. Bolso-
naro desembarcou acompanhado 
dos ministros das Relações Exte-
riores, Carlos França, e da Eco-

nomia, Paulo Guedes. Ao final do 
encontro deverá ser divulgada a 
Declaração de Roma dos Líderes 
do G20, com consenso dos gover-
nantes em várias áreas. Em eventos 
paralelos, dois temas também se-
rão tratados: o apoio a pequenas 
e médias empresas e empresas co-
mandadas por mulheres e o papel 
do setor privado na luta contra as 
mudanças do clima.

O Brasil vai defender respos-
tas robustas para a recuperação 
econômica no pós-pandemia e 
um comércio internacional com 

menos barreiras tarifárias, des-
tacando que o comércio e os in-
vestimentos internacionais são 
instrumentos poderosos para a 
promoção do desenvolvimento 
sustentável. Nesse sentido, as re-
formas da Organização Mundial 
da Saúde (OMS) e da Organiza-
ção Mundial do Comércio (OMC) 
também estarão em debates. Ou-
tra prioridade do Brasil passa pela 
inclusão social e a participação 
das populações menos influentes 
na prosperidade comum. (Agên-
cia Brasil)
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Codanorte participará 
do edital de chamada 
pública de Minas Gerais

Cimams anuncia programa 
“Caminhos dos Gerais” para potencialidades

Norte de Minas faz hoje capacitação sobre 
dengue e febre amarela
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O Consórcio Intermunicipal de Desenvolvi-
mento Sustentável Ambiental do Norte de Minas 
(Codanorte) participará da Chamada Pública n° 
004/2021 para seleção de projetos de implantação 
ou ampliação de coleta seletiva de resíduos sólidos 
urbanos a serem executados por consórcios pú-
blicos intermunicipais do estado de Minas Gerais, 
aberto pela Secretaria de Estado de Meio Ambiente 
e Desenvolvimento Sustentável (SEMAD). O obje-
tivo é apresentar e selecionar projetos de implan-
tação ou ampliação de coleta seletiva de resíduos 
sólidos urbanos, a serem executados por consór-
cios públicos intermunicipais de Minas Gerais, pre-
ferencialmente com a inclusão de associação e/ou 
cooperativa de catadores de materiais recicláveis, 
de dois ou mais municípios integrantes do consór-
cio. Os consórcios selecionados receberão recursos 
financeiros para aquisição de equipamentos, que 
serão utilizados para fortalecimento da coleta sele-
tiva, pleiteados e aprovados de acordo com o regu-
lamento do edital. 

Todos os consórcios públicos intermunicipais 
do estado de Minas Gerais que atuam na área de 
gestão de resíduos sólidos urbanos estão aptos a 

apresentarem propostas desde que cumpram com 
todos os requisitos exigidos nos termos deste edi-
tal. O repasse dos recursos referenciados será reali-
zado por meio de celebração de convênio de saída 
entre os consórcios públicos intermunicipais sele-
cionados e o Estado de Minas Gerais, por intermé-
dio da SEMAD, nos termos do Decreto nº 46.319, 
de 26/09/2013, da Resolução Conjunta SEGOV/AGE 
nº 004, de 16 de setembro de 2015, e de suas al-
terações vigentes à época da celebração do ajuste.  
No âmbito do projeto, os recursos destinados ao 
consórcio deverão ser utilizados para aquisição de 
equipamentos relacionados aos serviços de coleta 
seletiva de resíduos sólidos urbanos. Não são elegí-
veis projetos que demandem recursos para obras, 
serviços ou aquisição de terrenos. A instalação dos 
equipamentos ficará a cargo do consórcio público 
intermunicipal.

É de responsabilidade do consórcio garantir a 
infraestrutura mínima necessária para a instalação 
dos equipamentos pleiteados, qual seja: unidade 
de triagem e compostagem (UTC) de resíduos ope-
rante e/ou galpão de triagem de resíduos operante. 
Caberá a cada consórcio público intermunicipal 
selecionado a integral e exclusiva responsabilida-
de pela condução do processo licitatório ou outro 

instrumento cabível para a aquisição dos equipa-
mentos necessários à implantação ou ampliação de 
Programa de Coleta Seletiva. Caberá ainda ao con-
sórcio a aquisição dos equipamentos, bem como 
a prestação de contas da adequada aplicação dos 
recursos financeiros recebidos do Estado de Minas 
Gerais, nos estritos termos da legislação vigente.

O Codanorte criou o projeto “Outro Norte”, que 
estimula a coleta seletiva. O engenheiro ambiental 
do CODANORTE, Pedro Bicalho, junto ao setor de 
publicidade, criou a campanha denominada Quem 
Ama Separa! Com o objetivo motivar pessoas com 
o sentimento de que, quem ama a natureza separa 
o seu lixo, destina corretamente os materiais reci-
cláveis contribuindo com o meio ambiente. Para 
o presidente do CODANORTE, Eduardo Rabelo, o 
consórcio cumpre o seu papel em criar ferramen-
tas de apoio à gestão municipal com ênfase no am-
biental.

empresário de aos 83 anos deixou um importante 
legado para todo o Norte de Minas. Ele fundou em 
2011, o maior presépio natural a céu aberto do mundo, 
em uma área de 3,6 mil metros quadrados. 

Sócio de diversos negócios, Bemquerer presidiu a 
Associação Comercial e Empresarial de Minas Gerais 
(ACMinas) entre 1991 e 1994. Foi também presidente 

da Federação das Associações Comerciais do estado 
(Federaminas). Ele também compôs o Fórum de Lí-
deres Empresariais da Gazeta Mercantil, um dos mais 
reconhecidos jornais econômicos do Brasil.

A Associação Comercial e Empresarial de Minas Ge-
rais divulgou nota de luto pela morte de Lúcio Bemque-
rer. Assinado pelo presidente da entidade, José Anchie-
ta da Silva, disse que “a ACMinas perde o convívio com 
um ser humano  que marcou a história dessa entidade 
ao defender suas convicções e abalizadas proposições. 
Rogamos a Deus que o acolha e dê o necessário con-
forto aos corações daqueles que tiveram o privilegio 
de conviver com ele. Que a família receba nossos mais 
sinceros votos de condolências”, disse.

A nota destaca ainda que Lúcio Bemquerer foi pre-
sidente da instituição “em momento de significativas 
turbulências políticas. Dentre os legados, que são inú-
meros, criou o Café Parlamentar em 1993, espaço 
privilegiado para debates livres, abertos e demo-
cráticos sobre questões relevantes para nossa Ca-
pital, o Estado de Minas e o Brasil. Propôs e lide-
rou campanhas nacionais, em particular contra a 
corrupção dos Poderes Públicos. Dele registro a 
saudação de esperança, em 1991, com a posse de 
Itamar Franco na Presidência da República”, fina-
lizou a nota.

O Consórcio Intermunicipal Mul-
tifinalitário da Área Mineira da Sude-
ne – CIMAMS anunciou que no dia 13 
será iniciado o Programa Caminhos 
dos Gerais, onde arte, cultura, eco-
nomia, curiosidades, agronegócios, 
turismo, entretenimento, gastrono-
mia e outros assuntos do Norte de 
Minas serão apresentados. O progra-
ma vai mostrar em lindas imagens, 
as belezas, o potencial turístico e his-
tórico de cada cidade, nos diversos 
setores, com depoimentos e histórias 
dos personagens que fazem parte da 
nossa cultura. 

O projeto Caminhos dos Gerais 
foi criado em 2007, pelo então se-
cretário de Meio Ambiente de Mon-
tes Claros, Paulo Ribeiro, quando, 
naquele ano, foram percorridos sete 
roteiros, levantando as potencialida-
des e dificuldades do Norte de Minas. 
No ano de 2017 foi realizada nova 
edição. (GA)

Tem início hoje, em Montes 
Claros, o encontro com muni-
cípios para atualização de pro-
fissionais de saúde sobre o con-
trole das arboviroses. Trata-se 
do último encontro com agen-
tes de controle de endemias e 
coordenadores de vigilância 
epidemiológica e de saúde das 
microrregiões onde a SRS atua. 
Na oportunidade, são avaliadas 
as estratégias para o controle do 
mosquito Aedes aeg ypti, trans-
missor da dengue, febre Chikun-
gunya, Zika vírus e da febre ama-
rela. “Nosso objetivo é avaliar 
com os municípios as questões 
relativas às arboviroses, a fim 
de que, com o início do período 
das chuvas, neste final de ano, 
até o encerramento em abril de 
2022, a região tenha condições 
de manter sob controle a proli-
feração do Aedes aeg ypti e, com 
isso, evitar o aumento das noti-
ficações de doenças”, pontua o 
coordenador de vigilância epi-
demiológica da SRS, Valdemar 
Rodrigues dos Anjos.

O encontro será aberto dia 3, 
às 8h30, no auditório do Consór-
cio intermunicipal Multifinalitá-
rio da Área Mineira da Sudene – 
(Cimans), sediado à Rua Tapajós, 
441, bairro Melo. Após abertura 
conduzida por Valdemar Rodri-
gues, a médica, Carolina Lamac, 

ministrará palestra sobre os as-
pectos mais importantes que os 
profissionais de saúde devem 
observar com relação à dengue, 
febre Chikungunya, Zika vírus e 
a febre amarela. A situação epi-
demiológica das arboviroses no 
Norte de Minas será abordada 
pela coordenadora de vigilância 
em saúde da SRS de Montes Cla-
ros, Agna Soares da Silva Mene-
zes. Em seguida, a elaboração ou 
atualização dos planos de con-
tingência para enfrentamento 
das arboviroses; a instalação dos 
comitês municipais; a mobiliza-
ção e educação em saúde serão 
temas de palestras ministradas 
pelo coordenador de vigilância 
epidemiológica da SRS, Valde-
mar Rodrigues e pela referência 
técnica, Cássia Nely.

Na parte da tarde, o encontro 
terá continuidade abordando 
vários temas, entre eles, a segu-
rança e higiene no trabalho; a 
atuação integrada dos serviços 
de vigilância em saúde com a 
atenção primária em saúde no 
atendimento das demandas da 
população em relação às arbo-
viroses. Quinta-feira, dia 5, as 
referências técnicas da Supe-
rintendência Regional de Saú-
de, Ronildo Barbosa e Ildenir 
Meireles vão falar sobre o reco-
nhecimento geográfico dos mu-

nicípios nas ações de controle 
das arboviroses; a realização 
dos levantamentos dos índices 
de amostragem de focos do Ae-
des aeg ypti; controle vetorial e 
supervisão das ações realizadas. 
Sexta-feira, dia 6, o encontro 
será encerrado com a realiza-
ção de treinamento prático para 
agentes de controle de endemias 
na utilização dos equipamentos 
de Ultra Baixo Volume – (UBV) 
para eliminação de focos do Ae-
des aeg ypti em áreas abertas e 
do aerosystem que é utilizado 
para aplicação de inseticida pi-
retróide no interior de domicí-
lios. O equipamento possibilita 
maior segurança tanto para os 
profissionais de saúde como, 
também, para as pessoas que 
utilizam os imóveis nos quais 
são identificados a existência de 
focos do Aedes.

O Plano Estadual de Contin-
gência – (PEC) para o enfrenta-
mento das arboviroses urbanas 
e a febre amarela tem o obje-
tivo de intensificar as medidas 
de prevenção, monitoramento, 
controle e resposta durante seu 
período sazonal. “Para isso, o 
Plano estabelece ações integra-
das em quatro eixos: vigilância 
(epidemiológica, entomológi-
ca, controle vetorial e labora-
torial); comunicação em saúde 

e mobilização social; assistência 
(atenção primária, secundária, 
terciária e assistência farmacêu-
tica); gestão: articulação inter-
setorial, logística de insumos e 
pactuação intergestora”, frisa a 
coordenadora de vigilância em 
saúde, Agna Menezes.

Para a elaboração do Plano de 
Contingência e implementação 
de ações estratégicas relativas às 
arboviroses, a Secretaria de Esta-
do da Saúde de Minas Gerais – 
(SES-MG) está disponibilizando 
R$ 3 milhões 673 mil para os 86 

municípios da macrorregião de 
saúde do Norte de Minas. O re-
passe dos recursos está previsto 
na Resolução 7.733, publicada 
dia 22 de setembro.    O valor a 
ser repassado em parcela única 
aos municípios considera o mí-
nimo fixo de R$ 25 mil, mais R$ 
0,90 per capita de acordo com o 
porte populacional de cada lo-
calidade. O cálculo segue a po-
pulação estimada em 2020 pelo 
Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística – (IBGE) e pelo 
Tribunal de Contas da União – 

(TCU).
Os municípios do Norte de 

Minas que receberão maiores 
aportes são: Montes Claros 
(R$ 397,1 mil); Janaúba (R$ 
89,8 mil); Januária (R$ 86 
mil); Pirapora (R$ 75,9 mil); 
São Francisco (R$ 75,8 mil); 
Bocaiúva (R$ 70,2 mil); Sali-
nas (R$ 62,5 mil); Várzea da 
Palma (R$ 60,8 mil); Jaíba (R$ 
60,4 mil); Porteirinha (R$ 59 
mil); Brasília de Minas (R$ 
54,1 mil) e Espinosa (R$ 53,4 
mil). (GA)

cidade

D
I
V

U
L

G
A

Ç
Ã

O



Montes Claros,  segunda-feira 1.11.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br6 cidade

Governador incentiva os mineiros a completarem 
o ciclo de imunização contra a covid-19

Pirapora está no programa Empreenda Jovem do Governo de Minas

O governador Romeu Zema 
alertou, durante acompanhamen-
to da vacinação contra a covid-19, 
para que os mineiros que ainda não 
tomaram a segunda dose busquem 
um centro de saúde mais próximo 
para completar o ciclo vacinal.  

De acordo com a Secretaria de 
Estado de Saúde (SES), por meio 

do banco de dados Open DataSUS 
do dia 15/10, 2.531.045 pessoas 
ainda não tiveram o registro da se-
gunda dose (D2) lançada no siste-
ma oficial, sendo 587.068 referen-
tes à vacina CoronaVac, 1.355.587 
de AstraZeneca e 588.390 Pfizer. 

Esse quantitativo pode repre-
sentar tanto as pessoas que estão 

com a segunda dose em atraso, 
quanto as doses aplicadas que ain-
da não foram lançadas no sistema 
oficial por parte dos municípios.

“Faço o alerta para que possamos 
manter um indicador muito impor-
tante em Minas Gerais, o de ser o es-
tado que tem a menor taxa de morta-
lidade dentre os estados das regiões 

Sudeste, Sul e Centro-Oeste. A vacina 
salva vidas”, reforçou Zema.  

Até o último dia 24/10, a cidade 
Uberlândia, por exemplo, havia va-
cinado 92,85% da população com a 
dose 1 e outros 78% com segunda 
dose e dose única. Ao todo, a cidade 
recebeu mais de 1 milhão de doses 
dentro do Programa Nacional de 

Imunização (PNI). Ao chegar ao mu-
nicípio, o governador desembarcou 
com cerca de 12 mil doses da Astra-
Zeneca.

De acordo com Zema, a mesma 
aeronave que o trouxe também foi 
utilizada para transportar os imuni-
zantes. “O planejamento, agilidade 
e transparência são fundamentas 

para que nenhum município fique 
sem vacina”, afirmou.

A macrorregião Triângulo do Nor-
te tinha 134 leitos de UTI em feverei-
ro/2020, no início da pandemia. Hoje, a 
macrorregião possui 320 leitos, um au-
mento de 139%. Os leitos de enferma-
ria tiveram uma expansão de 116,5%. 
(Agência Minas)

GIRLENO ALENCAR

A Prefeitura de Pirapora, por 
meio da Secretaria de Desenvol-
vimento Econômico (SEDEARE) 
e Secretaria da Família (SEFAM), 
aderiu ao programa de cursos de 
qualificação profissional ofertados 
pelos projetos Empreenda Jovem, 

Minas Programando e Trajeto Ren-
da desenvolvidos pela Secretaria 
de Estado de Desenvolvimento So-
cial (SEDESE), em parceria com o 
Serviço Nacional de Aprendizagem 
Comercial (Senac/MG). De acordo 
com o secretário de Desenvolvi-
mento Emprego e Renda, Hélio Ju-
nior, Pirapora foi contemplada com 

40 vagas para o curso de WebDe-
signer. “O Empreenda Jovem visa 
qualificar jovens de 18 a 29 anos, 
essa é uma oportunidade para que 
as pessoas adquiram novos co-
nhecimentos para que possam ser 
inseridas no mercado ou também 
aproveitar a qualificação para em-
preender e gerar renda através do 

desenvolvimento de novos negó-
cios”, comenta.

As inscrições são gratuitas e fi-
carão abertas até o dia 02/11/2021, 
por meio de formulário eletrônico 
disponibilizado nos links abaixo.

O edital de seleção e o formu-
lário de inscrição estão disponíveis 
em:

O projeto Empreenda Jovem 
tem o objetivo de, por meio de 
cursos de qualificação com foco no 
mercado de trabalho, atender a jo-
vens de 18 a 29 anos com o intuito 
de reduzir as vulnerabilidades e o 
risco social, ampliando as oportu-
nidades de inclusão produtiva e 
geração de renda, preparando esse 

público para o desenvolvimento 
de novos negócios.  Os Cursos 
disponíveis são de  Promotor de 
Vendas, Representante Comercial, 
E-commerce: Vendendo no Comér-
cio Eletrônico, Webdesigner, Com-
prador, Assistente Administrativo, 
Assistente de Logística Estoquista  
e Vendedor.
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Arcebispo faz alerta sobre Dia de 
Finados e dom da vida

7Saúde

A Prefeitura de Montes Cla-
ros está realizando a entrega de 
cestas básicas para as famílias 
que foram atingidas pelas fortes 
chuvas com rajadas de vento que 
castigaram a cidade na última 
sexta-feira, deixando desalojados 
e desabrigados e muito prejuízo 
financeiro.

As famílias que estão receben-
do as doações foram visitadas 
anteriormente pela Defesa Civil 
Municipal, que atestou a necessi-
dade de cada um dos atingidos. 

A distribuição das cestas está 
sendo realizada pela Guarda Mu-
nicipal e irá continuar na próxi-
ma semana. As pessoas atingidas 
pelas chuvas podem acionar a 
Defesa Civil Municipal no 199 
para solicitar a vistoria.

Os líderes das 20 maiores eco-
nomias do mundo aprovaram 
a criação de um imposto global 
único de 15% para as grandes em-
presas. A medida pretende refor-
mular as regras internacionais de 
tributação, com o desestímulo à 
evasão de recursos para paraísos 
fiscais. O acordo foi formalizado 
hoje (31) no comunicado final da 
reunião do G20, que ocorre em 
Roma neste fim de semana.

A taxação de 15% havia sido 
aprovada pelos ministros de Fi-
nanças do G20 em julho, após 
136 países, entre os quais o Bra-
sil, assinarem um acordo me-
diado pela Organização para a 
Cooperação e Desenvolvimento 
Econômico (OCDE). A formaliza-
ção do documento pelas 20 maio-
res economias do planeta era es-
perada na reunião de cúpula na 
capital italiana.

Pelo acordo, a partir de 2023, 
todos os países tributarão os lu-

cros internacionais das empresas 
em pelo menos 15%. Os países 
que continuarem a aplicar impos-
tos mais baixos serão retaliados. 
Segundo a OCDE, cerca de US$ 
150 bilhões devem ser arrecada-
dos por ano em todo o planeta de 
empresas que promovem a eva-
são fiscal e deixam de investir e 
gerar empregos.

Atualmente, multinacionais 
que apuram grandes lucros em 
áreas como licenciamento de 
marcas e propriedade intelectu-
al transferem os recursos para 
subsidiárias em paraísos fiscais, 
onde pagam pouco ou nenhum 
imposto. Cada país terá de ra-
tificar individualmente o novo 
acordo.

Originalmente, o governo do 
presidente norte-americano, Joe 
Biden, defendia a fixação de uma 
alíquota global de 21%. Após a re-
sistência de alguns países indus-
trializados que cobram impostos 

em torno de 10%, os países con-
cordaram em instituir o imposto 
global em 15%.

Apesar de não conseguir ado-
tar a alíquota planejada, Biden 
comemorou a medida. “Aqui no 
G20, os líderes que representam 
80% do PIB [Produto Interno Bru-
to] do planeta – aliados e concor-
rentes do mesmo lado – tornaram 

claro o apoio para um imposto mí-
nimo global forte”, postou o pre-
sidente norte-americano na rede 
social Twitter. O primeiro-ministro 
italiano Mario Draghi, que ocupa a 
presidência rotativa do G20, clas-
sificou a medida como um acordo 
histórico para um sistema tributá-
rio mais justo e equitativo. (Agên-
cia Brasil)

Dentro do Programa Educa-
moc, pacote de investimentos 
para a Educação da cidade lan-
çado recentemente pelo prefeito 
Humberto Souto, a Prefeitura de 
Montes Claros realizou, a sessão 
de abertura do processo licitatório  
que vai contratar empresa para 
concluir e entregar o Centro Mu-
nicipal de Educação Infantil (CE-
MEI Tipo B) do bairro Nova Améri-
ca (região do Village do Lago).

O valor máximo para a contra-

tação é de R$ R$ 3.051.277,68 e 
o prazo para a conclusão da nova 
escola é de até sete meses, a partir 
da emissão da Ordem de Serviço. 
Agora, a documentação das em-
presas interessadas será analisada 
para a posterior abertura dos en-
velopes com as propostas finan-
ceiras.

As empresas Construrener Ei-
reli – ME e Engemar Engenharia e 
Manutenção apresentaram os do-
cumentos para habilitação. 

GIRLENO ALENCAR

O arcebispo metropolitano 
Dom João Justino Medeiros, em 
artigo publicado no site da Arqui-
diocese, comunicou que mesmo 
com o Decreto Municipal tendo 
antecipado Feriado de Finados, a 
igreja manterá o feriado litúrgico. 
Ele adotou essa mesma postura 
quando foi cancelado o feriado da 
Sexta-Feira Santa. “A celebração do 
Dia de Finados é momento favorá-
vel que permite aos cristãos recor-
dar os irmãos que nos precederam 
no caminho para a vida definitiva 
em Deus. Esse dia é propício para 
agradecermos ao Senhor o dom da 
vida e a história dos que faleceram, 
e todo bem que eles realizaram”. 
Explica que conforme a tradição 
e liturgia da Igreja, no dia 02 de 
novembro, a Arquidiocese de Mon-
tes Claros irá celebrar em suas pa-
róquias e cidades o Dia dos Fiéis 
Defuntos. Está celebração carrega 
uma ritualidade cheia de signifi-
cado e nos recorda que a nossa 
fé se fundamenta n’Aquele que 

morreu e está Vivo, Jesus Cristo, o 
Senhor”.

Diante da determinação do 
Decreto do Município de Montes 
Claros nº 4188, de 15 de março 
de 2021, que visando ampliar as 
medidas de distanciamento social 
necessárias à prevenção da CO-
VID-19, antecipou no município, 
entre vários feriados, o do dia dos 
finados. Entretanto, a data litúr-
gica permanece e será celebrada, 
como de costume nas igrejas e ce-
mitérios da cidade.

Sentido do Dia dos Finados | 
“O ser humano celebra ao longo 
do tempo os principais aconteci-
mentos de sua existência”. As datas 
de aniversários são especiais: dia 
do nascimento, do batismo, do ca-
samento, da formatura… Também 
recordamos o dia da morte das 
pessoas queridas. Nesse caso, re-
cordamos a vida daquela pessoa, o 
significado dela para nós, o quan-
to ela nos marcou e nos deixou de 
saudade. É como se o calendário 
fosse um imenso corredor com 
365 janelas.  Através de cada jane-

la podemos contemplar diversos 
acontecimentos. 

Naquela do dia 2 de novembro, 
contemplamos o mistério da mor-
te e da esperança na ressurreição. 
O cristão vive desta fé: nascemos 
não para morrer, mas para ressus-
citar. A vida, que se inicia com a fe-
cundação e é gestada no útero ma-
terno, passa pelo útero da terra e 
desabrocha na imensidão do colo 
de Deus, capaz de acolher filhos e 
filhas amados e perdoados. É sabi-
do que alguns receiam olhar por 
esta janela. Julgam-na muito triste, 
têm superstição e medo. Queira 
Deus, todos alcancemos a matu-
ridade espiritual e a completude 
interior de Francisco de Assis. Ele 
estabeleceu uma relação de paz 
com a própria morte, ao tratá-la 
de “irmã”, no seu Cântico das 
Criaturas: “Louvado sejas, meu 
Senhor, por nossa irmã a Morte 
corporal, da qual homem algum 
pode escapar”.

Amadurecidos na fé, nós, os 
cristãos, abrimos esta janela do Dia 
de Finados com o coração aqueci-

Cestas básicas são entregues a 
atingidos pelas chuvas 

Presidentes do G20 apoiam taxação 
global de 15% para grandes empresas

Prefeitura 
vai concluir o 
CEMEI do bairro 
Nova América
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do pela palavra de Jesus: “Eu sou 
a ressurreição e a vida. Quem crê 
em mim, ainda que morra, viverá. 
E quem vive e crê em mim jamais 
morrerá” ( João 11,26). Com hu-

mildade, nesse dia, vamos ao ce-
mitério onde foram “plantados” 
os irmãos e irmãs que passaram 
pela morte. Com reverência pela 
memória de cada um ali sepulta-

do, fazemos nossas orações. “Re-
colhamo-nos no silêncio diante 
do mistério da vida e deste pas-
so doloroso que toca a todos os 
seres vivos: a morte.”
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POLÍCIA CIVIL 

Neste momento você pode estar em sua casa, 
no carro, talvez sentado no sofá ou deitado em sua 
cama. Então eu gostaria de lhe fazer uma pergunta. 
Responda-me uma coisa: “no que você está pensan-
do?” Você sabia que em cada pensamento seu você 
está em uma atividade mental de reflexão do seu 
passado ou do futuro? E que através dessa imagi-
nação você pode recriar o acontecido ou mesmo 
constatar que o seu amanhã pode criar o seu pre-
sente? Talvez você ainda não tenha compreendido. 
Mas o seu pensamento é o ensaio da ação, isso é o 
que nos garante Sigmund Freud, psicanalista inglês.

Vale destacar que se você, por exemplo, marcar 
uma viagem para daqui três meses, iremos com-
preender que a sua segunda-feira próxima com 
certeza ficará mais interessante, concorda? Pois de 
fato grande parte de sua energia e concentração de 
ideias estarão voltadas à realização desse projeto, 
dessa ideia ou dessa programação que você deci-
diu e determinou para si. Para o filósofo Confúcio, 
“aquele que não prevê as coisas longínquas expõe-
-se a infelicidades próximas”. De fato o que pen-
samos tem peso definitivo no que somos, no que 
fomos e no que pretendemos ser. É indubitável 
compreender que muitos idosos e até dependen-
tes químicos não veem cor em sua vida justamente 
por não terem perspectivas de tempos vindouros, 
de precisarem que a vida se faz somente no agora e 
que por isso o que acontece já é apenas o que im-
porta. Em contrapartida podemos dizer ainda que 
o agora é o resultado do que você primou em sua 
vida no ontem. Isso quer dizer que o seu passado 
desenhou o seu futuro e você o coloriu totalmente 
ou deixou que ele se tornasse um amontoado cinza. 

Do mesmo modo que quando interpretamos que 
o que fizemos ou o que aconteceu conosco não nos 
serve mais, podemos entrar em um estado melancó-
lico ou pesaroso por não darmos razões eficazes e 
produtivas de aprendizado para o presente e para o 
próprio futuro. Certa vez uma mulher realizou uma 
festa em seu sítio e sua irmã que morava nos Esta-
dos Unidos veio especialmente para estar com ela. 
Durante a festa a irmã visitante foi atacada por uma 
parada cardíaca e faleceu. E a partir dali todos fica-
ram muito tristes e não voltaram mais naquele sítio. 
A irmã entrou em um estado tristonho porque se 
sentia culpada pela morte de sua irmã. Contudo em 
outra oportunidade quando ela compreendeu que 
apesar daquela fatalidade, sua ente querida veio 
para estar com ela naquele dia de festa em razão 
do amor, do carinho e da profunda consideração 
por ela. Quando então essa senhora compreendeu 
isso, mudou completamente seu pensamento e 
passou a viver mais feliz e sem sentimentos de cul-
pa. Por conseguinte a vida se faz assim: “nada tem 
sentido até darmos o significado que cogitamos em 
nossa mente”. Se tivermos bons olhos aos aconte-
cimentos, ainda que eles tenham raízes negativas, 
poderemos ter aprendizados e colocar em prática 
o otimismo, os sentimentos bons de empatia e cui-
dado para consigo e para com o outro. Somente 
podemos cuidar do outro a partir do momento que 
cuidamos de nós mesmos e sentimos em nosso ínti-
mo, em nossa essência que nem tudo podemos con-
trolar e dominar, e por isso nos fazermos livres e 
nos perdoarmos para podermos seguir com força e 
ânimo para o que ainda nos espera, mas que já con-
cebido em nossa mente.mandante da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.

O futuro cria o 
presente!!!

(*) Capitão PM 
– Comandante 
da 210ª Cia/10º 
Batalhão PM.
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Em Jaíba, homem é morto a 
tiros e deixado em lote vago

Taxista e outros dois jovens são 
presos por envolvimento com o 
tráfico de drogas 

Homem é socorrido 
depois de ser 
atingido por cinco 
tiros

PMMG desarticula bando de estelionatários 
que aplicava golpes na região 

Foi morto na madrugada desse 
domingo (31), um homem de 24 
anos de idade, no município de 
Jaíba. O corpo foi encontrado 
em um lote vago com marcas 
de tiros em várias partes, além 
de um afundamento do crânio 

proveniente de um bloco de ci-
mento. De acordo com a Polícia 
Militar, o irmão de Edva Mendes 
Gonçalves disse que ele tinha 
saído com outros dois rapazes. 
Eles foram abordados pelos mi-
litares e entraram em contradi-

ção durante depoimento.
Ainda segundo a PM, eles dis-

seram que outras quatro pesso-
as estavam no local e que todos 
estavam fazendo uso de bebida 
alcoólica.

Durante rastreamento, os 

policiais foram na casa de dois 
irmãos, citados pelos autores. 
Lá, eles foram recebidos pela 
mãe e apenas um deles estava 
no imóvel. Ao ser abordado, os 
militares encontraram 11 bu-
chas de maconha no bolso da 
bermuda que usava. Em cima 
do guarda-roupas, os policiais 
visualizaram uma espingarda de 
fabricação caseira.

Além dele, uma adolescente 
que estava no local do crime, e é 
namorada do irmão que não foi 
encontrado, foi abordada. Ela 
contou aos policiais que todos 
estavam no local, quando um 
jovem, de 24 anos, chegou ati-
rando na vítima. Disse ainda que 
quando Edva caiu, seu cunhado 
pegou um bloco de cimento e 
bateu na cabeça dele. De acordo 
com a PM, a vítima e o autor dos 
disparos tinham uma rixa antiga.

Quatro suspeitos foram deti-
dos, sendo um deles por tráfico 
de drogas e posse de arma de 
fogo. O namorado da adoles-
cente e o jovem que atirou não 
foram encontrados.

No último sábado (30), um ta-
xista e outros dois jovens foram 
presos por tráfico de drogas, em 
Montes Claros. Os suspeitos têm 
19, 23 e 34 anos. Segundo a Po-
lícia Militar, uma denúncia anôni-
ma informou que um dos autores 
buscaria uma carga de drogas 
na cidade para levar a Mirabela. 
Diante das informações, os mili-
tares montaram uma operação no 
beco João Ruas, que fica no bairro 
Santos Reis.

Quando os policiais chegaram 
ao local, viram um carro estacio-
nando em uma rua e, depois, um 
dos suspeitos desceu sentido ao 
beco. Minutos depois, ele voltou 

acompanhado de mais um autor.
Após seguirem sentido ao ve-

ículo, os dois jovens foram abor-
dados pelos militares, além do 
taxista. Em uma bolsa que estava 
com eles, os policiais encontra-
ram 15 barras e meia e meio ta-
blete de maconha, além de uma 
barra desintegrada de cocaína. 
De acordo com a PM, o taxista 
disse que foi contratado por um 
deles para pegar um “menino” 
em Montes Claros. Ele informou 
ainda que aceitou a viagem com 
a condição de receber R$ 150. Os 
três foram detidos e encaminha-
dos à delegacia, juntamente com 
os materiais apreendidos.

Nesse domingo (31), a Polícia Mi-
litar procura pelo suspeito de ten-
tar matar um homem, de 45 anos, 
a tiros em Montes Claros. O crime 
aconteceu no povoado de Buriti 
Seco, zona rural da cidade. Segun-
do a Polícia Militar, o homem seguia 
para casa, acompanhado da namo-
rada quando o autor, que estava 
escondido em um matagal, chegou 
com uma arma.

De acordo com a mulher, ela teve 
um relacionamento amoroso com o 

suspeito que, quando se aproximou, 
falou que “ia fazer isso” e atirou cin-
co vezes contra a vítima. O homem 
foi atingido no tórax e de raspão no 
rosto e foi socorrido por uma tes-
temunha ao hospital de Mirabela. 
Logo depois, foi transferido para 
o Hospital Santa Casa de Montes 
Claros em estado estável. Segun-
do a PM, o suspeito, que é muito 
agressivo e tem várias passagens 
pela polícia, fugiu em um carro e 
ainda não foi encontrado.

Três criminosos de São Paulo, que estavam aplicando golpes em ci-
dades do Norte de Minas, foram presos pela Polícia Militar. Eles são 
suspeitos de integrar uma quadrilha de estelionatários, segundo a PM. A 
polícia fazia uma operação na BR-135 quando abordou o carro onde dois 
dos suspeitos estavam. O outro homem foi encontrado posteriormente 
em um hotel, em Montes Claros.

Foram apreendidos 13 máquinas de cartão, 16 cartões bancários, 
comprovante de transações, um tablet e mais de R$ 2 mil. Segundo a 
PM, os criminosos se passavam por funcionários das empresas responsá-
veis pelos cartões para aplicar os golpes. “Eles simulavam o bloqueio do 

cartão e, em seguida, mandavam alguém na residência da pessoa 
para buscar o cartão, alegando que tinha que pegar mais informa-
ções para cancelar e evitar fraudes. A pessoa na inocência passava 
o número do cartão com o código se segurança. A partir daí, 
eles faziam várias compras e saques indevidos”, explicou o sargento 
Alisson.

Segundo o militar, o grupo estava retornando de Pirapora, já havia 
feito vítimas em Montes Claros e seguia para o município de Bocaiu-
va. O carro que eles estavam havia sido alugado em Belo Horizonte. 
Os três homens foram conduzidos à delegacia de Polícia Civil.
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Lions presta homenagem a 
fundadores no Dia do Leonismo

Trabalhamos com ‘plano A’ para 
Auxílio Brasil, afirma ministro

Abertas as inscrições para o Seminário Regional de 
Enoturismo e Turismo Gastronômico do Norte de Minas

Papel social do registrador de imóveis 
 
Os cartórios de Registro de Imóveis muito têm contribuído para o bem-estar social. Por zelar 
pela legalidade das transações imobiliárias, atuam diretamente na prevenção jurídica e 
garantem a proteção dos bens imóveis – uma vez que a correta realização e conclusão dos 
negócios imobiliários trazem a segurança necessária para as partes envolvidas e, sobretudo, 
efetiva o direito de propriedade. 
 
“O registro no cartório de Imóveis viabiliza o acesso ao crédito formal e, como consequência, 
uma maior mobilidade socioeconômica”, explica Vander Zambeli, diretor de Responsabilidade 
Socioambiental do Colégio Registral Imobiliário de Minas Gerais (CORI-MG) e oficial do Registro 
de Imóveis de Betim. Mas essa é apenas uma das frentes de atuação. 
 
Como fontes de conhecimento do Direito Registral Imobiliário, os oficiais têm auxiliado gestores 
municipais no desenvolvimento de ações de regularização fundiária. Um exemplo ocorreu no 
bairro Citrolândia, em Betim. Com o auxílio do cartório, a região – que abrigava a antiga Colônia 
Santa Isabel, instituição para internação compulsória de pessoas com hanseníase até a década 
de 1960 – pôde ser regularizada e três mil propriedades foram inseridas no mercado formal. 
 
“Os Registros de Imóveis apoiam os gestores públicos na realização desses procedimentos para 
que sejam concluídos de acordo com a legislação, trazendo mais dignidade para os moradores, 
tornando-se instrumentos de inclusão e ascensão sociais”, diz. As serventias podem, ainda, 
proporcionar outras mudanças sociais importantes. 
 
Por meio da destinação de recursos na declaração do Imposto de Renda, diversos cartórios 
mineiros apoiam projetos focados no cuidado de crianças, adolescentes e idosos. Em 2021, a 
ação arrecadou mais de R$ 550 mil, que serão utilizados para fortalecer as práticas das 
instituições beneficiadas. “Os oficiais podem ser propulsores de iniciativas sociais, atuando para 
oferecer mais oportunidades às comunidades de seu entorno e se tornarem um espelho para 
que outras soluções sejam desenvolvidas”, conclui Vander. 

Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, ALESSANDRO PEREIRA DE FRANÇA, CPF/CNPJ nº 06650092673, ALINE GRACIELE
CARDOSO FRANÇA, CPF/CNPJ nº 06561906632, que está(ão) em lugar(es) ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis),
para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a) TERRA NOVA RODOBENS
INCORPORADORA IMOB MONTES CLAROS I - SPE LTDA, ou ao endereço do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av.
Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215, no horário de atendimento, e
satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o
encargo no valor de R$ 6.111,47, em 20/10/2021, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança
até a data do efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao
contrato nº 5883 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 55468, do Livro 2 –
Registro Geral, do Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o
recibo deverá ser apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o pagamento não seja realizado diretamente
a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula
“não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de
15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário TERRA NOVA
RODOBENS INCORPORADORA IMOB MONTES CLAROS I - SPE LTDA, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997.
E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

Montes Claros, 21 de Outubro de 2021

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019

GIRLENO ALENCAR

O Lions Clube Montes Claros 
Sertanejo marcou o Dia do Servi-
ço Leonístico com a homenagem 
a quatro associados, sendo três de-

les fundadores. Os homenageados 
foram Iraceniria Fernandes, eleita 
por unanimidade como associada 
destaque, ela que é diretora social 
do clube e os fundadores Jefferson 
Trindade, que é o atual presidente; 

Lourival Caldeira e Rilson Alves dos 
Santos, com 44 anos de associados 
fundadores. Cada um recebeu um 
diploma concedido pelo Lions Inter-
nacional em evento realizado na sede 
do clube em Montes Claros.

O presidente Jefferson Tolentino 
lembra que a homenagem é mereci-
da, pois é incomum encontrar pesso-
as filiadas há tanto tempo. Ele lembra 
que o Lions Sertanejo foi criado em 29 
de junho de 1977 e se destaca como 

um dos principais clubes em Minas 
Gerais. Desde o dia 10 de dezembro 
de 1962 foi criado o Lions em Montes 
Claros, mas atualmente só existe o 
Sertanejo em funcionamento. No 
histórico, o clube tem como marco 

o Sopão no bairro Santa Rafaela, 
a viabilização do Plano Diretor de 
Montes Claros em 2016. Neste ano, 
criou o movimento pela criação do 
Hospital do Câncer Infantil do Nor-
te de Minas.

A aprovação da proposta de 
emenda à Constituição (PEC) que 
parcela os precatórios é o único 
plano para o governo viabilizar o 
benefício mínimo de R$ 400 para 
o Auxílio Brasil, disse o ministro da 
Economia, Paulo Guedes. Ele inte-
gra a comitiva brasileira que parti-
cipa da reunião do G20 (grupo das 
20 maiores economias do planeta), 
na Itália, e defendeu a PEC, dizen-
do que ela cria o espaço fiscal ne-
cessário para o programa.

“Nós estamos trabalhando com 
plano A. A aprovação da PEC dos 
Precatórios. Ela é importante por-
que abre espaço fiscal para o pro-
grama de assistência social. Esse 
é o nosso plano. Nós acreditamos 
que o Congresso vai aprovar, exa-
tamente porque permite o finan-
ciamento dos programas sociais 
do governo”, afirmou Guedes em 
entrevista a jornalistas em Roma 
a cujo áudio a Agência Brasil teve 
acesso.

O ministro não comentou a 
declaração do presidente Jair Bol-

sonaro. Em entrevista a jornalistas 
ontem em Roma, o presidente dis-
se estar preocupado com a demora 
do Congresso em aprovar a PEC e 
disse que o governo tem um plano 
B. Sem entrar em detalhes, com-
parou o plano alternativo com um 
paraquedas reserva e comentou 
que o mercado financeiro precisa 
entender que a aprovação é boa 
para o Brasil.

Em relação às reações do mer-
cado financeiro, que nas últimas 
semanas tem atravessado momen-
tos de turbulência em relação à 
proposta de mudar o cálculo do 
teto de gastos, Guedes atribuiu as 
reações dos investidores à preo-
cupação com a articulação política 
do governo. O ministro voltou a 
defender a aprovação de reformas 
para demonstrar o compromisso 
do governo com a responsabilida-
de fiscal.

“Imagino que há uma preo-
cupação do mercado a respeito 
exatamente dessa capacidade de 
coordenação política para aprovar 

a PEC dos precatórios, porque é 
exatamente a PEC dos precatórios 
que nos dá o espaço para as políti-
cas sociais”, comentou o ministro.

Para Guedes, a aprovação das 
reformas mostraria que o governo 
consegue aliar preocupação social 
e respeito ao equilíbrio fiscal, sem 
transferir custos para as gerações 
futuras. Na avaliação do ministro, o 
aumento temporário dos gastos foi 
necessário para enfrentar a pande-
mia de covid-19.

“O teto é um símbolo de um 
duplo compromisso. De um lado, 
não faltou dinheiro para a saúde. 
O Brasil gastou 10% a mais do que 
a média dos países avançados para 
combater a pandemia e gastou o 
dobro do que os países emergentes 
gastaram. Não obstante isso, o Bra-
sil foi um dos países que menos se 
endividaram, exatamente porque 
nós, o tempo inteiro, tentamos, nas 
outras despesas, respeitar o teto e 
seguir com as nossas reformas es-
truturantes”, concluiu Guedes. 
(Agência Brasil)

Capacitar gestores, empreende-
dores e trabalhadores do turismo e 
gastronomia do Norte de Minas sobre 
as principais tendências e inovações 
do mercado. Essa é a proposta do 1º 
Seminário de Enoturismo e Turismo 

Gastronômico do Norte de Minas, que 
será realizado no dia 5 de novembro, 
na Casa de Cultura, em Grão Mogol. 
As inscrições são gratuitas e podem ser 
feitas no site da Sympla.

A programação do evento inclui 

palestras com especialistas em vinho 
e gastronomia, entre eles, o professor 
Vander Valduga, uma das maiores auto-
ridades em enoturismo do país. Tam-
bém participam do seminário a enóloga 
Ana Borges e os chefs Wessery Zago e 

Bernadete Guimarães.
“Grão Mogol tem recebido cada vez 

mais visitantes, atraídos pelo turismo 
de aventura, religioso e histórico. O 
turista pode desfrutar da boa gastrono-
mia acompanhada de um bom vinho. 

Fortalecer e fomentar o turismo do 
município faz parte dos objetivos do 
Programa Cidade Empreendedora, de-
senvolvido pelo Sebrae Minas”, explica 
o analista Pedro Viana.

Ítalo Mendes, secretário de Turis-
mo de Grão Mogol, destaca que o even-
to é uma oportunidade para preparar 
os pequenos negócios e potencializar 
a atividade na região. “O seminário 
vai relacionar a gastronomia, vinho e 
o turismo, e reforçar a necessidade da 
construção de experiências memorá-
veis, façam com que os visitantes retor-
nem à cidade”, enfatiza.

O Seminário de Enoturismo e Turis-
mo Gastronômico do Norte de Minas 
é uma realização do Sebrae Minas em 
parceria com a Secretaria de Turismo 
de Grão Mogol, Superintendência de 
Turismo da Associação dos Municípios 
da Área Mineira da Sudene (AMAMS) 

e o Convention & Visitors Bureau de 
Montes Claros e região.

 
Atrativos
 
Há 150 km de Montes Claros e há 

mais de 500 km de Belo Horizonte, 
Grão Mogol está localizada na Serra do 
Espinhaço, no norte do estado, Entre 
seus atrativos estão o Presépio Natural 
Mãos de Deus – considerado o maior 
presépio a céu aberto do mundo –, a 
riqueza e diversidade do artesanato 
vendido nas maiores lojas de decora-
ção do país, além da beleza da arqui-
tetura dos prédios históricos, como a 
Igreja Matriz de Santo Antônio.

Também há no município, uma 
produção de vinhos finos do Vale do 
Gongo e, ainda, a natureza exuberante 
em meio a cachoeiras e trilhas do Par-
que Estadual de Grão Mogol.
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PCMG conclui inquérito e indicia homem 
preso com 201 pássaros silvestres

Na última sexta-feira (22), a 
Polícia Civil concluiu o inqué-
rito e indiciou o homem, de 57 
anos, preso com 201 pássaros 
em cativeiro irregular por três 
crimes. A prisão em flagrante 
ocorreu na Comunidade de Ta-
bua, em Januária. Segundo a 
Polícia Civil, ele foi indiciado 
pelos crimes de maus-tratos, 
manter em cativeiro pássaros 

da fauna silvestre e corrupção 
de menores, porque utilizou da 
filha, de 17 anos, para cometer 
os crimes ambientais. No dia da 
prisão, a adolescente estava no 
local e também conduzida à de-
legacia.

“Esse indivíduo foi flagrado 
de posse de vários pássaros da 
fauna silvestre, sendo que esses 
pássaros na maioria já estavam 

catalogados como animais em 
extinção. Finalizamos o inqué-
rito com relatório e conclusão, 
que já foram encaminhados 
para a Justiça. As investigações 
continuam”, disse o delegado 
Farley Guedes de Oliveira.

A Polícia Civil informou que 
a suspeita é de que os pássaros 
eram vendidos em outras cida-
des, como São Paulo. O homem 

já havia sido preso em data ante-
rior por crime semelhante. Ain-
da de acordo com a Polícia Civil, 
foi lavrado auto de prisão em 
flagrante o investigado foi solto 
na última quinta-feira (27) após 
o pagamento de fiança no valor 
de R$ 50 mil.

O nome do investigado não 
foi divulgado. Se algum advo-
gado se manifestar, esta repor-

tagem poderá ser atualizada. A 
Polícia Militar de Meio Ambiente 
resgatou 150 papagaios-verda-
deiros, 45 araras-canindé, cin-
co trinca-ferros e um sofrê, em 
Januária, na última sexta-feira 
(22).

Os policiais chegaram ao 
local, na comunidade de Ta-
bua, após denúncia anônima 
e encontraram as 201 aves em 

cativeiro irregular, com sinais 
de maus-tratos. Uma veteriná-
ria acompanhou a ocorrência 
e avaliou que as espécies pre-
cisam de cuidados, já que esta-
vam bastante debilitadas. Mais 
de R$ 4 milhões em autuações 
foram aplicados. As aves foram 
levadas ao Centro de Triagem de 
Animais Silvestres (Cetas), em 
Montes Claros (MG).
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Atlético perde força fora de casa no 
Brasileirão: uma vitória em sete jogos

Cruzeiro fica mais próximo do Z4 após 
encerramento da 32ª rodada da Série B

América se aproxima de sua melhor 
campanha na Série A por pontos corridos

O Atlético perdeu pela segun-
da vez consecutiva como visitan-
te no Campeonato Brasileiro. 
Depois de excelentes resultados 
jogando longe de seus domí-
nios, o Galo perdeu força fora 
de casa na reta final do turno. 
Nos últimos sete jogos longe de 
BH na competição, o Alvinegro 
venceu apenas uma vez.

Desde a 17ª rodada do Bra-
sileirão, no duelo com o Flumi-
nense, o Atlético passou a ter 
dificuldades nos jogos como 
visitante. Exceto no empate sem 
gols com o São Paulo e na vitó-
ria sobre o Fortaleza, em todos 
os jogos o Galo ficou atrás no 
placar, inclusive no 2 a 2 com a 
lanterna Chapecoense.

Curiosamente, o único jogo em 
que o Atlético venceu foi o Forta-

leza, o mesmo rival que foi bati-
do como visitante pela Copa do 
Brasil durante a última semana. O 
aproveitamento da equipe alvine-
gra nessa sequência foi de apenas 
33,3%. Agora, o Atlético tenta dar 
a volta por cima justamente onde 
vem alcançando os seus melhores 
resultados. O Galo terá três jogos 
em sequência no Mineirão, contra 
Grêmio, América e Corinthians. É a 
chance que a equipe tem para de-
monstrar força e manter uma boa 
distância para os rivais.

Atualmente, o Galo tem 59 
pontos, dez a mais que o vice-lí-
der Flamengo. O Rubro-Negro, 
no entanto, jogou duas vezes a 
menos. Essa diferença pode cair 
para quatro pontos caso o time 
carioca vença as partidas atrasa-
das. (Superesportes)

O Cruzeiro ficou mais próximo 
da zona de rebaixamento da Sé-
rie B após o encerramento da 32ª 
rodada. Nesse sábado, o Londri-
na ganhou do Confiança por 2 a 0, 
no estádio Batistão, em Aracaju, e 
chegou a 35 pontos, quatro a me-
nos que o time mineiro, em 14º, 
com 39.

A equipe paranaense ainda se 
encontra no Z4, em 17º, por causa 
da desvantagem no número de vi-
tórias em relação ao 16º Brusque: 
10 a 8. Vale lembrar que o clube 
de Santa Catarina foi punido pelo 
STJD com a perda de três pontos 
em virtude de um episódio de in-

júria racial de um dirigente.
Novamente assombrado pelo 

“fantasma” da Série C, o Cruzeiro 
precisa ganhar do Vila Nova-GO 
na segunda-feira, às 19h, no In-
dependência, pela 33ª rodada. Se 
obtiver os três pontos, chegará a 
42 e ficará mais próximo dos 46 
que provavelmente assegurarão 
a continuidade na Segunda Di-
visão.

Os comandados do técnico 
Vanderlei Luxemburgo vêm de 
duas derrotas consecutivas na 
competição: 1 a 0 para o Avaí, 
na Ressacada, em Florianópo-
lis (22/10), e 3 a 1 diante do 

Remo, quinta-feira (28/10), no 
Independência, em Belo Hori-
zonte. A campanha geral é de 
oito vitórias, 15 empates e nove 
reveses.

Depois do Vila Nova, o Cru-
zeiro terá confrontos diretos nas 
rodadas 34, 35 e 36 da Série B: 
Londrina (17º, com 35), no está-
dio do Café, no interior do Paraná, 
às 21h30 de sexta-feira (05/11); 
Brusque (16º, com 35), no Inde-
pendência, em Belo Horizonte, 
às 21h30 de terça (09/11); e Vitó-
ria (18º, com 33), no Barradão, 
em Salvador, às 19h de domingo 
(14/11). (Superesportes)

Com 100% de aprovei-
tamento sob o comando 
do técnico Marquinhos 
Santos, o América está a 
uma vitória de alcançar 
sua melhor campanha na 
história do Campeonato 
Brasileiro por pontos 
corridos. O próximo 
compromisso é o clássi-
co contra o Atlético, lí-
der da competição, com 
59 pontos. Os rivais me-
dem forças no domingo, 
7 de novembro, às 16h, 
no Mineirão, pela 30ª 
rodada.

Em nono lugar na 
Série A, com 38 pontos, 
o América irá a 41 se 
vencer o Galo e supe-
rará com várias rodadas 
de antecedência o ano 
de 2018, em que somou 
40 e acabou rebaixado à 
Segunda Divisão em 17º. 
Na campanha de três 
anos atrás, o alviverde 
ganhou 10 partidas, em-
patou 10 e perdeu 18. A 
queda à Série B foi de-
cretada com o revés para 
o Fluminense por 1 a 0, 
no Maracanã, no Rio de 
Janeiro, pela 38ª rodada.

No Brasileirão de 
2018, o Coelho precisa-
va ter vencido uma due-
lo a mais para escapar 
do descenso. Diferente-
mente de 2016, quando 
caiu com antecedência 
em último com apenas 
28 pontos - sete vitórias, 
sete empates e 24 derro-
tas. Em 2011, o alviverde 
terminou o campeonato 
em 19º, com 37 - ganhou 
oito jogos, empatou 13 e 
perdeu 17.

A participação do 
América na Série A de 
2021 começou de for-
ma complicada, após a 
equipe perder os três 
primeiros confrontos 
para Athletico-PR (1 a 0), 
Corinthians (1 a 0) e Fla-
mengo (2 a 0). Por causa 
dos maus resultados, o 
técnico Lisca, vice-cam-
peão da Série B de 2020, 
entregou o cargo. Seu 
substituto, Vagner Man-
cini, recuperou o elenco 
e embalou na disputa: 
sete vitórias, nove empa-
tes e cinco derrotas.

Uma proposta do 
Grêmio, que havia demi-
tido Luiz Felipe Scolari, 
tirou Mancini do Lanna 
Drumond em 14 de ou-
tubro. Com isso, o Amé-
rica passou a monitorar 
Marquinhos Santos, que 
“balançava” no Juventu-
de, e deixou Eduardo 
Barroca, ex-Atlético-GO, 
como “plano B”. No 
mesmo dia do anúncio 
da saída do técnico do 
time de Caxias do Sul, 
a diretoria oficializou a 
contratação. Nos dois 
primeiros duelos com 
Marquinhos, o alviver-
de bateu Santos, na Vila 
Belmiro (2 a 0), e Forta-
leza, no Independência 
(2 a 1).

As projeções para 
o Coelho na reta final 
do Brasileirão são ani-
madoras. Se ganhar três 
dos oito jogos restantes, 
fará 47 pontos e definirá 
a permanência na elite 
nacional. Caso conquiste 
quatro vitórias, chegará 

a 50 e garantirá vaga na 
Copa Sul-Americana. A 
equipe ainda pode dispu-
tar a Copa Libertadores 
de 2022, desde que termi-
ne o campeonato entre os 
oito primeiros. O Santos, 
8º colocado em 2020, so-
mou 54 pontos.

De acordo com o site 
Chance de Gol , o América 
tem 3,3% de probabilida-
de de ir à Libertadores em 
2022, 78,1% de disputar a 
Copa Sul-Americana e ape-
nas 0,5% de cair para a Sé-
rie B. Depois do Atlético, a 
equipe encara Sport (fora), 
Grêmio (casa), Atlético-GO 
(casa), Fluminense (fora), 
Chapecoense (casa), Bra-
gantino (fora), Ceará (fora) 
e São Paulo (casa).

Destaques

Alguns jogadores vêm 
se destacando individual-
mente pelo América no 
Brasileiro. O principal 
nome é Ademir, autor de 
sete gols em 22 jogos. 
Além de se sobressair 
em lances de velocida-
de, arrancada e drible, 
o atacante calibrou o pé 
esquerdo ao converter 
três cobranças de pênalti. 
Ele será reforço do Atléti-
co em 2022.

O experiente goleiro 
Matheus Cavichioli, de 
35 anos, foi decisivo ao 
intervir com defesas di-
fíceis em várias partidas 
do campeonato. Sua nota 
média no SofaScore é de 
7.13, a quinta maior entre 
os atletas da posição. Em 
26 jogos como titular, so-

freu 27 gols.
Há outros atletas fun-

damentais para a boa 
performance do Coelho, 
como o armador Alê, com 
qualidade nos passes e 
lançamentos; o lateral-di-
reito Patric, empenhado 
na marcação; e o zagueiro 
Lucas Kal, que se adap-
tou à função de volante e 
colaborou com um gol e 
quatro assistências.

O melhor desempe-
nho do América no Cam-
peonato Brasileiro foi em 
1973, quando ficou em 
sétimo, com 15 vitórias, 
14 empates e oito der-
rotas em 37 partidas. A 
competição tinha formato 
bastante diferente do atu-
al: 40 clubes divididos em 
dois grupos de 20 no pri-
meiro turno e em quatro 
grupos de 10 no segundo 
turno.

Os 20 mais bem colo-
cados avançaram à segun-
da fase e foram separados 
em dois agrupamentos 
de 10, nas quais apenas 
os dois primeiros de cada 
chave se qualificaram para 
o quadrangular final. O 
Palmeiras se sagrou cam-
peão, tendo o São Paulo 
como vice, o Cruzeiro em 
terceiro e o Internacional 
em quarto.

Nas demais edições do 
Brasileirão, o América es-
teve longe das primeiras 
posições. Além de 2011, 
2016 e 2018, o clube 
caiu em 1994, 1998 e 
2001. No geral, são 404 
jogos, com 100 vitórias, 
128 empates e 176 der-
rotas. (Superesportes)
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MPF abre investigação sobre 
irregularidades no Fies, em Moc

Fiocruz é favorável à reabertura presencial, 
com medidas de cuidados

MEC publica edital de adesão ao Sisu 2022

GIRLENO ALENCAR

O Ministério Público Federal, 
através do procurador Alan Ver-
siane de Paula, está investigando 
supostas irregularidades pratica-
das pelo Ministério da Educação 
e pela Caixa Econômica Federal e 
pelo Instituto de Ciências da Saú-
de (ICS/Funorte) na execução de 
contratos do FIES; que financia 
o curso superior. Na portaria de 
Instauração de inquérito civil nº 
014/1, o procurador cita que che-
gou ao conhecimento do Ministé-
rio Público Federal representação 
encaminhada através da Sala de 
Atendimento ao Cidadão noti-
ciando a irregularidade. Cita que, 
segundo informado pela represen-
tante, tramita em âmbito estadual 
a ACP 5009507-24.2020.8.13.0433, 
relacionada aos fatos noticiados 
nestes autos. O empresário Ruy 
Muniz explicou, ontem de manhã, 
que não existe qualquer vincula-
ção com o FIES, pois o Ministério 
Público de Minas Gerais realizou 
essa investigação de reajuste linear 

nas mensalidades e que as medi-
das determinadas foram executa-
das, acabando com o assunto. Ele 
lembra que a Funorte fez o reajus-
te da mensalidade com o mesmo 
índice para todos os cursos, mas 
corrigiu depois.

Na sua portaria, datada de 24 
de agosto, o procurador salienta 
que “os elementos de convicção 
até o momento reunidos nesta no-
tícia de fato são insuficientes para 
autorizar decisão de arquivamento 
ou propositura de ação civil pú-
blica, indicando a necessidade de 
continuação das investigações a 
cargo do Ministério Público Fe-
deral e, por isso, resolve conver-
ter, em inquérito civil de mesmo 
número, a notícia de fato, para 
apurar suposta irregularidade na 
execução de contratos do FIES 
firmados pelos alunos da Institui-
ção de Ciências da Saúde (ICS/
Funorte), em tese atribuíveis ao 
MEC e à Caixa Econômica Federal, 
de modo a subsidiar a adoção das 
medidas extrajudiciais e judiciais 
cabíveis ou promoção de arquiva-

mento autue-se esta portaria, man-
tendo-se o objeto do inquérito ci-
vil no sistema único e enviando-se 
cópia à 1ª Câmara de Coordenação 
e Revisão do Ministério Público 
Federal, para ciência e publicação 
(art. 5º, VI da Resolução CSMPF 
87/2006). Registre-se esta portaria 
para efeito de controle do prazo 
previsto no art. 15 da Resolução 
CSMPF n. 87/2006, ficando desig-
nado(a) o(a) Técnico(a) de Apoio 
ao Gabinete do 1º Ofício da Procu-
radoria da República no Município 
de Montes Claros para secretariar 
o presente inquérito civil”. 

Ele determinou ainda o cum-
primento das seguintes diligên-
cias: seja notificada a represen-
tante para que, em complemento 
à manifestação cadastrada na Sala 
de Atendimento ao Cidadão sob 
o nº. 20200194464, encaminhe: 
cópia do contrato do FIES que 
estaria sendo descumprido pela 
instituição de ensino e pelo MEC; 
cópia do contrato educacional 
firmado com a IES, de boletos de 
mensalidade e/ou de outros docu-

A Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz) divulgou nota técnica 
se posicionando para a abertura 
presencial das unidades escola-
res, desde que sejam adotadas 
medidas preventivas de saúde. 
A recomendação foi elaborada 
pelo grupo de trabalho da fun-
dação, tendo a vacinação como 
ponto central para flexibilização 
das medidas sanitárias.

Entre os indicadores sugeri-
dos pelo grupo de trabalho da 
Fiocruz, estão a porcentagem 
de testes diagnósticos positivos 
menor que 5% nos últimos sete 
dias; taxa de contágio com valor 
R menor que 1 (ideal 0,5) por 
um período de, pelo menos, sete 
dias e a taxa de vacinação acima 
de 80% da população total.

A publicação alerta para a 
transmissão do vírus, que muda 
de acordo com a variante em cir-
culação na comunidade, e com a 
taxa de cobertura vacinal. Nesse 
contexto, o retorno às aulas e de-
mais atividades educacionais exi-
ge a avaliação e implementação 
de medidas de biossegurança e 

vigilância em saúde, diz a publi-
cação.

O grupo sugere soluções de 
ventilação em ambientes fecha-
dos para redução da transmissão 
do vírus; a instauração de in-
quéritos internos para estimar a 
cobertura vacinal entre trabalha-
dores, estudantes e familiares, e 
ações de sensibilização e adesão 
à vacinação.

Como medidas para dimi-
nuir o contato entre os alunos, 
a Fiocruz sugere a ampliação do 
número de horas de atividades e 
dias da semana, bem como um 
novo planejamento para ativida-
des de lazer, recreação e ativida-
de física com taxas de ocupação 
das salas de aulas condicionadas 
à transmissão do vírus.

Na educação infantil, a divi-
são em pequenos grupos que 
convivam entre si durante o dia 
segue indicada, “uma vez que 
não é possível manter o distan-
ciamento e os estudantes não 
estão vacinados”.

O uso de máscaras perma-
nece sendo imprescindível em 

transportes públicos e ambien-
tes fechados, sendo recomenda-
do o modelo com cobertura de 
nariz e boca, mesmo para pesso-
as com esquema vacinal comple-
to. A publicação ressalta, ainda, 
que o número de adolescentes 
vacinados com a primeira dose 
da vacina contra a covid-19 ainda 
é baixo, o que torna a faixa etária 
de 12-18 anos mais suscetíveis 
ao vírus. Com relação à suspen-
são das atividades escolares, o 
documento aponta que, nesse 
momento, ela deve estar vincu-
lada à verificação de uma cadeia 
de transmissão local e não mais 
individual.

As rotinas de investigação e 
acompanhamento de casos sus-
peitos e confirmados continua 
sendo relevante, bem como ter 
os protocolos municipais e esta-
duais como referência e o conta-
to permanente com a vigilância 
epidemiológica local. O período 
de isolamento recomendado 
passou para dez ou sete dias, em 
período de baixa transmissão co-
munitária. (Agência Brasil)

O Ministério da Educação 
(MEC) divulgou o edital de ade-
são das instituições públicas de 
educação superior ao primeiro 
processo seletivo de 2022 do Sis-
tema de Seleção Unificada (Sisu). 
O prazo é de 8 a 12 de novembro 
e a adesão deve ser feita por meio 
do sistema de gestão do Sisu. O 
documento com o cronograma e 
procedimentos foi publicado no 
Diário Oficial da União.

É de exclusiva responsabilida-
de da instituição participante des-
crever, no documento de adesão, 
as condições específicas de con-
corrência às vagas por ela oferta-
das. Aquelas que precisarem reti-
ficar informações sobre a adesão 
terão de 15 a 19 de novembro 
para enviar os novos documentos 
ao MEC, também por meio do site 
do Sisu.

O edital de adesão ao Sisu pre-
vê ainda que seja disponibilizado, 
pelas instituições, o acesso virtual 
para que os estudantes seleciona-
dos pelo programa possam enca-
minhar a documentação exigida e 
efetuar suas matrículas de forma 
remota, caso não possam realizar 
os procedimentos necessários de 
forma presencial.

Cabe a elas, ainda, divulgar, 
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tanto em suas páginas na inter-
net como em locais de grande 
circulação de estudantes, as 
condições específicas de concor-
rência às vagas ofertadas no âm-
bito do Sisu, conforme seus do-
cumentos de adesão, bem como 
editais próprios e a sistemática 
adotada para a convocação dos 
candidatos.

O Sisu é o sistema informati-
zado do MEC para acesso de estu-
dantes a um curso de graduação 
em universidades públicas do 
país, sejam elas federais, estadu-
ais ou municipais. As vagas são 
abertas semestralmente e, para 
participar, é preciso ter garantido 
um bom desempenho nas provas 
do Exame Nacional do Ensino 
Médio (Enem) e não ter zerado a 
redação.

Para a seleção dos candidatos, 
serão exigidos, exclusivamente, 
os resultados obtidos pelos es-
tudantes no Enem de 2021, que 
será aplicado nos próximos dias 
21 e 28 de novembro. Após a di-
vulgação da data do resultado do 
Enem 2021, o MEC publicará o 
edital com o prazo de inscrição 
e demais procedimentos para 
o Sisu do primeiro semestre de 
2022. (Agência Brasil)

mentos que evidenciem o suposto 
aumento abusivo das mensalida-
des por parte da IES; seja oficiado 
ao MPMG (Curadoria de Defesa do 

Consumidor) solicitando o envio 
de cópia da petição inicial da ACP 
nº 5009507- 24.2020.8.13.0433. 
Atendida à determinação supra, 

acautelem-se os autos na SUBJUR 
até a vinda das respostas ou a cer-
tificação do decurso dos prazos, 
após o que deverão vir conclusos.   


